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SANTA CATARINA TRAJETÓRIACOVID-19

Governo define 
novas medidas para 
enfrentamento da 
covid-19

Veja uma linha do 
tempo dos 50 anos 
de história da UnC

Canoinhas 
ultrapassa os 1000 
casos confirmados

VEJA O MAPA DE VOTAÇÃO DOS 
VEREADORES ELEITOS EM CANOINHAS

CONHEÇA LADEMIR ARCARI, PREFEITO 
ELEITO EM IRINEÓPOLIS

ELEIÇÕES 2020

ENTREVISTA

Votação foi bem distribuída, dos dez eleitos, três foram bem votados no interior, três nos bairros e quatro no centro do município. 
Expectativa é de que todas as regiões sejam representadas

Em conversa com  o CN, estreante na política falou sobre os desafios que espera encontrar em seu primeiro 
mandato para um cargo eletivo

(47) 9 8865-7880
    @jornalcn    @jornalcn

CONHEÇA LADEMIR ARCARI, PREFEITO 
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ARTIGO

N
o dia 3 de dezembro 
é  c o m e m o r a d o 
no Brasil o Dia do 
Delegado de Polícia. 

A escolha da referida data 
remonta a 1841, ocasião em 
que Dom Pedro II instituiu a 
função de Chefe de Polícia, 
c r i a n d o  o s  c a r g o s  d e 
Delegado e Subdelegado. 
O Delegado de Polícia exerce 
um papel fundamental junto 
à sociedade, pois se trata do 
operador do Direito que está 
mais próximo da população. 
Cabe a este profissional, 
que atinge esta condição 
após complexo concurso de 
provas e títulos e treinamento 

especializado com duração de 
vários meses, a coordenação da 
investigação criminal realizada 
pela Polícia Judiciária, dentre 
outras relevantes tarefas. 
A Constituição Federal de 1988 
estabeleceu expressamente 
que às policias civis, dirigidas 
por delegados de polícia de 
carreira, incumbem as funções 
de Pol íc ia  Judic iár ia  e  a 
apuração de infrações penais. 
O Delegado é quem fará a 
primeira avaliação jurídica do 
fato criminoso e definirá o rumo 
da ocorrência apresentada, 
além de coordenar a obtenção 
e preservação das provas de 
crimes em busca da atribuição 

da sua autoria. Nas palavras 
do ex-Ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Celso de 
Mello,  é o primeiro garantidor 
da Legalidade e da Justiça . 
Em Santa Catarina, os 460 
delegados atualmente em 
atividade cumprem sua missão 
ombreados por  agentes , 
escrivães e psicólogos nas 
diversas regiões do Estado, onde 
exercem papel fundamental 
no enfrentamento ao crime, 
mesmo durante a pandemia. 
Isso se aplica tanto para os 
crimes mais corriqueiros 
quanto para os mais graves e 
violentos, a exemplo do grande 
assalto recentemente ocorrido 

em Criciúma e nas mais de mil 
operações policiais realizadas 
neste ano pela Polícia Civil. 
Desta forma, por tão nobres 
p r é s t i m o s  à  s o c i e d a d e 
catarinense,  a  data deve 
s e r  e x a l t a d a ,  c o m  o s 
cumprimentos a todos os 
delegados da ativa assim 
como aos aposentados que já 
estiveram nestas trincheiras, 
pela dedicação à causa no 
combate à  cr iminal idade 
e  n a  l u t a  p e l a  J u s t i ç a . 
 
Por Rodrigo Falck Bortolini,  
presidente da Associação dos 
Delegado de Polícia do Estado 
de Santa Catarina (Adepol/SC)
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COVID-19: A CONSCIÊNCIA É O CAMINHO 
PARA A SOLUÇÃO 

2020 está sendo um ano muito 
diferente dos outros. No início 
do ano, embora as temporadas 
no litoral e as comemorações 
do Carnaval Brasileiro tives-
sem sido realizadas normal-
mente, os noticiários de nível 
já apresentavam os primeiros 
números da covid-19 ao redor 
do mundo. No Brasil, inicial-
mente em outras regiões, os 
primeiros casos começaram 
a surgir, mas foi somente no 
mês de março que a notícia 
se popularizou na região de 
Canoinhas. A confirmação da 
presença do vírus na região 
foi prosseguida por diversas 
ações dos governos munici-

pais e estaduais. O fechamen-
to do comércio, e o surgimento 
de diversas orientações para 
proteção contra o coronavírus. 
Os primeiros casos surgidos 
na região que foram sucedidos 
por um aumento significativo 
de casos, que fizeram com 
que a população começasse 
a se conscientizar, tomando 
os devidos cuidados para evi-
tar aglomeração, evitar sair 
de casa se não necessário, 
utilizar máscara de proteção 
e manter as mãos sempre 
higienizadas. Naquela época, 
devido a colaboração das 
pessoas, nos meses seguintes, 
houve uma diminuição no rit-

mo de crescimento dos casos 
de covid-19 no Planalto Norte.
A partir daí, uma ideia erra-
da da real situação do coro-
navírus, fez com que mui-
tas pessoas relaxassem. A 
população, em grande parte 
acreditou que a diminuição dos 
casos ativos de coronavírus 
representavam o caminho 
para o final da pandemia, mas 
não se atentaram que essa 
diminuição era resultado da 
consciência de meses ante-
riores. 
A covid-19 fora do foco prin-
cipal e já um pouco deixado 
de lado pela população, fez 
com que o número de casos 

voltassem a subir. Hoje, a 
região do Planalto Norte vive 
novamente um momento com-
plicado da pandemia do novo 
coronavírus, e é essencial que 
a comunidade se conscientize 
para que os números voltem a 
reduzir. A região de Canoinhas 
hoje, apresenta um número 
considerável de casos ativos 
e já registrou várias mortes. 
Por esse motivo, tendo a ciên-
cia de que o vírus está pre-
sente na região e é altamente 
perigoso, é importante que a 
comunidade se conscientize e 
realmente siga todos os proto-
colos de segurança orientados 
pelos órgãos de saúde.

DELEGADO DE POLÍCIA: FIEL GARANTIDOR DA 
LEGALIDADE E DA JUSTIÇA

“
”
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BASTIDORES
SANTA CATARINA

COVID: PREFEITOS DE SC ASSINAM 
ACORDO POR VACINA NO PRÓXIMO DIA 10

SEGURANÇA PÚBLICA

INDICAÇÕES

SAÚDE PÚBLICA

ALIANÇA PELO BRASIL

ÚLTIMOS DIAS PARA INSCRIÇÕES NO VESTIBULAR DIGITAL UNC
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acessando o 
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Por RCN
Está marcada para o próximo dia 10 de 
dezembro a assinatura de um protocolo 
de intenções entre a Federação Cata-
rinense de Municípios (Fecam) e o 
Instituto Butantan, ligado ao governo 
do Estado de São Paulo, para compra 
de vacinas contra a Covid-19. O presi-
dente da entidade e prefeito de Rodeio, 
Paulo Roberto Weiss, levará uma comi-
tiva a São Paulo para fi rmar a parceria. 
O acordo abre uma possibilidade de 
compra futura pelos municípios do Es-
tado. A vacina produzida pelo Instituto 
em parceria com a farmacêutica chine-
sa Sinovac seria distribuída para as 
prefeituras de Santa Catarina. Apesar 
da assinatura, o produto ainda não foi 
certifi cado pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa).  
O documento não prevê uma quanti-
dade de vacinas a serem compradas, o 
que seria discutido mais para frente. O 
custo deve ser de R$ 30 por dose. Cada 
pessoa precisa receber duas doses. 
A ponte entre os municípios e o gover-
no de São Paulo tem sido intermediada 
pelo catarinense Vinicius Lummertz, 
que é secretário de Turismo do Execu-
tivo paulista. O médico e ex-deputado 

Jailson Lima da Silva tem participado 
das negociações em nome da Fecam. 
A assinatura está marcada para as 14 
horas do dia 10. Em seguida, às 15h30, 
a comitiva visita a sede do Instituto Bu-
tantan e às 17h estarão na sala de crise 
da Covid-19 do governo paulista.

Na sessão desta terça-feira, 1º, 
o vereador canoinhense Coronel 
Mário (PL) utilizou a Tribuna da 
Câmara para falar sobre segurança 
pública. Na oportunidade o vereador 
parabenizou o 3º Batalhão de 
Polícia Militar de Canoinhas pelos 
60 anos de fundação no município, 
completado no dia 29 de novem-
bro. Coronel Mário ainda lembrou 
do assalto ocorrido na madrugada 
de terça-feira, na cidade de Criciú-
ma, no sul do estado de Santa Ca-
tarina.
“Algo tem que ser feito nesse país, 
e eu falo com conhecimento de cau-
sa, quase 33 anos de polícia militar. 
Temos que começar a discutir a re-

visão da nossa legislação, enquan-
to matérias de ordem penal, para o 
cumprimento de penas”, comentou 
o vereador. Coronel Mário também 
defendeu a valorização dos profi s-
sionais da segurança pública, e 
ainda mais investimentos para a 
segurança da população.
“O que está em jogo é a nossa, a 
minha e a tua liberdade, temos 
que tomar providências, sair ape-
nas dos discursos. E que nossos 
governantes efetivamente tomem 
as decisões que estão sendo pos-
tergadas e devem ser tomadas. É 
um momento de uma profunda re-
fl exão”, fi nalizou o vereador Cor-
onel Mário.

Cinco indicações foram apresenta-
das na sessão de terça-feira, 1º, to-
das solicitando melhorias em vias 
públicas dos perímetros urbano e 
rural do município. As indicações 
foram de autoria dos vereadores 
canoinhenses Gil Baiano (PL) com 
quatro indicações, e Paulo Glinski 
(PSD) com uma indicação.
Todas as indicações do vereador 
Gil Baiano são direcionadas ao 
prefeito Gilberto dos Passos e ao 
secretário de Obras Luiz Alceu 
Witt Junior, entre os pedidos 
do vereador está a colocação de 
revestimento com cascalho em to-
das as ruas do Alto do Frigorífi co, e 

ainda nas estradas rurais do Cerri-
to, da Fartura, no aterro da locali-
dade de Taunay e em Paciência dos 
Neves. Gil Baiano ainda solicita, em 
outra indicação, melhorias na es-
trada de Bonetes, no trecho da BR 
280 até o acesso à localidade de 
Paciência dos Neves.
Já a indicação do vereador Paulo 
Glinski, também direcionada ao 
prefeito Gilberto dos Passos e ao 
secretário de Obras Luiz Alceu 
Witt Junior, solicita que seja 
realizado o aterro na estrada do 
Salto da Água Verde, no local 
conhecido como Ponte do Maievs-
ki.

O presidente da Câmara, vereador Pau-
linho Basilio, apresentou dois requer-
imentos na sessão de terça-feira, 01, 
ambos relacionados com saúde pública. 
O primeiro requerimento solicita infor-
mações sobre o aumento do número 

de casos de Covid no município, e sobre 
a aquisição de mais testes para a popu-
lação. Já no segundo requerimento, o ver-
eador questiona sobre o conserto ou tro-
ca do Tomógrafo do Hospital Santa Cruz.

No próximo dia 7 de dezembro, será re-
alizado em Canoinhas o primeiro evento 
de coletas de assinaturas com o Aliança 
Móvel no município. O evento será re-
alizado na Praça Lauro Muller, no centro 

de Canoinhas, das 10h às 15h, e contará 
com a presença do deputado federal Cel. 
Armando. O objetivo é coletar novas assi-
naturas para o projeto apoiado pelo presi-
dente Jair Bolsonaro.

O mundo passa por um 
momento de grandes 
transformações e nun-
ca foi tão urgente estar 
preparado para os novos 
desafios.

A criatividade, competên-
cia, gestão de tempo e 
adaptabilidade aliados ao 

conhecimento são ingre-
dientes imprescindíveis 
para quem busca estar 
preparado para esta nova 
era. E em um ambiente de 
incertezas, a escolha cer-
ta faz toda a diferença.

Na Universidade do Con-
testado você encontra 

espaços inovadores, do-
centes com expertise 
prático e teórico, ensino, 
pesquisa, extensão de 
excelência e 50 anos de 
tradição. Esses são alguns 
fatores que fazem da UnC 
uma excelente opção para 
estar com você em 2021.

No Campus de Canoinhas, 
a UnC oferta cursos de 
graduação presenciais 
em diferentes áreas do 
conhecimento e volta-
dos para a realidade do 
mercado. Neste vestibu-
lar, os candidatos podem 
optar entre os cursos Ad-
ministração, Direito, En-
genharia Elétrica, Farmá-
cia, Medicina Veterinária, 
Optometria e Psicologia. 
Os cursos de Farmácia 
e Optometria têm como 
diferencial o Regime 
Diferenciado, em que as 
aulas são concentradas 
em períodos semanais, 
de segunda a sexta-feira; 
aulas presenciais e inter-
ações remotas e 20% da 
carga horária do curso 
com disciplinas a distân-
cia.

INSCRIÇÕES

O Vestibular Digital UnC 
2021 possibilita duas 
opções de inscrição para 
os candidatos: Prova On-
line ou Ingresso por Méri-
to Escolar. Na Prova on-

line,  o candidato terá que 
responder a 10 questões: 
5 de Português e 5 de 
Matemática, e escrever 
uma redação disponível 
no Portal de inscrição do 
Vestibular.

 No ingresso por Méri-
to, o candidato opta por 
ingressar através do 
Histórico Escolar do Ensi-
no Médio. Os candidatos 
que irão concluir o Ensino 
Médio em 2020, poderão 
participar do processo 
postando o histórico es-
colar ou declaração da 
escola, ficando a vaga 
condicionada a apre-
sentação do documento 
completo.

As inscrições podem ser 
realizadas em www.unc.
br/vestibulardigital/ no 
link Vestibular Digital 
UnC, até 08 de dezembro, 
e preencher o requerimento 
de inscrição. O candidato 
deverá optar no momen-
to da inscrição pela for-
ma de seleção (Prova on-
line ou Mérito Escolar).

de Saúde discutiu adoção de vacina em SC
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 04 DE DEZEMBRO DE 20204

Ressalva

Por estar diretamente atrelada 
ao Governo do Estado, em Flo-
rianópolis é a própria Paulinha 
quem tem se reunido com lideranças 
políticas, principalmente, as 
que foram eleitas para as ma-
joritárias. Ela tem garantido 
diálogo com governos eleitos 
ofi cialmente e oposições num 
trabalho de costura.

Garantia

Esse trabalho de “lá e cá”, garantem, 
é só nesse período pós eleição 
na tentativa de desenrolar um 
projeto forte. A partir de 2021 
deve bater o martelo em algu-
mas frentes mais específi cas e 
se apoiar num time mais coeso. 
Ela é do litoral e sabe muito bem 
que barcos à deriva não chegam 
a lugar nenhum.

Vereadores

Encerrando a análise das com-
posições das câmaras de vereadores, 
hoje teremos as proporcionais 
de Bela Vista do Toldo, Major 
Vieira, e Irineópolis. Tem cidade 
com uma oposição inteira para 
votar contra o prefeito.

Major Vieira

A cidade conseguiu eleger um 
prefeito que tem o apoio de 
1 vereador eleito. Os outros 8 
foram eleitos em chapas de 
oposição. Por lá, MDB, PP, PSDB 
fi caram com 2 cadeiras cada, e 
Podemos, PSL e Republicanos, 

1 cadeira cada. Haja articulação 
política para governar.

Irineópolis

Trânsito pavimentado para o 
eleito Lademir Arcari (PSDB). 
Seu partido, sozinho, fez 4 das 9 
vagas disponíveis. Além disso, na 
coligação com PSD ainda somou 
mais uma cadeira, totalizando 
cinco governistas eleitos. Outras 
3 cadeiras fi caram com o MDB; 
e 1 fi cou com o PP. Vale lembrar 
que a Câmara de Vereadores de 
Irineópolis é uma das mais har-
moniosas da região.

Bela Vista do Toldo

Na simpática cidade de Bela 
Vista o prefeito vai governar de 
bonde. O seu partido, o PSL, ga-
rantiu sozinho mais da metade 
de todas as vagas na câmara de 
vereadores e a coligação empla-
cou dois reforços. PSL levou 5 
cadeiras; Podemos e Pl uma ca-
deira cada. Eleitos na oposição 
MDB e PDT fi caram com uma 
cadeira cada.

Curiosidade

Adelmo Alberti não se elegeu 
com a mesma facilidade com 
a qual fez vereadores. Venceu 
Carlinhos por apenas 254 vo-
tos. Todos os vereadores, com 
exceção do primeiro Vilson 
Stelzner (261), fi zeram menos 
que essa diferença, mas fi caram 
próximos do número. Será que 
faltou articulação da oposição?

No dia 15 de novembro, os ele-
itores foram às urnas para es-
colher prefeitos e vereadores. 
Em Canoinhas, 32.623 eleitores
compareceram aos colégios 
eleitorais, destes, 17.292, cor-
respondentes à 56,03% dos 
votos, reelegeram Beto Pas-
sos (PSD) e Renato Pike (PL), 
para mais quatro anos na pre-
feitura. A edição do Correio do 
Norte do dia 20 de novembro, 
apresentou um levantamento 
de como cada um dos três can-
didatos à prefeito foi votado 
em cada uma das regiões de 
Canoinhas. Passos venceu em 
todas. 
No levantamento urna por 
urna, apenas em cinco sessões 
a candidata Norma Pereira 
(PSDB) alcançou Passos. Ven-
ceu em quatro e empatou em 
uma, todas na Escola Sagrado 
Coração de Jesus, no Centro de 
Canoinhas. Ivan Krauss (PRTB) 
não venceu em nenhuma das 
sessões, mas todos os três 
candidatos receberam votos 
em cada uma das mais de 120 
sessões de Canoinhas. 
Para vereador, os dez eleitos 
estão divididos em seis parti-
dos diferentes. Foram eleitos: 
Gil Baiano (PL) – 1.229 votos, 
Tati Carvalho (MDB) – 1.099 vo-
tos, Willian Godoy (PSD) – 968 
votos, Zenilda Lemos (MDB) – 
940 votos, Maurício Zimermam 
(PL) – 899 votos, Osmar Ole-
skovicz (PSD) – 893 votos, Juli-
ana Maciel (PSDB) – 788 votos, 
Wilmar Sudoski (PSD) – 776 
votos, Silmara Gontarek (PSL) 
– 518 votos e Marcos Homer 
(Podemos) – 476 votos. Alguns 
candidatos, receberam mais vo-
tos do que o menos votado eleito 
Marcos Homer, são os casos de 
Zenici Dreher (PL) – 737 votos, 
Nilson Cochaski (PSD) – 640 vo-
tos, Edmilson Verka (PSD) – 527 
votos e Fabiano Freitas (PSD) – 
485 votos. Mas não entram pela 
legenda.

   GIL BAIANO

Com 1.229 votos, Gil Baiano foi 
o candidato mais votado em 
Canoinhas, assim como aconte-

ceu nas eleições municipais de 
2016. A maioria de seu eleitora-
do está nas localidades do inte-
rior. Gil Baiano liderou a votação 
nas localidades de Anta Gorda, 
Boa Vista, Encruzilhada, Fartu-
ra de Baixo, Fartura do Meio, 
Erval Bonito, Paciência dos 
Neves, Paula Pereira, Rio do 
Pinho, Santa Leocádia, Sereia 
e Taunay. Também, liderou a 
votação no bairro Industrial I 
e no distrito de Marcílio Dias. 
Esse será seu quarto mandato 
consecutivo.

   TATI CARVALHO

Com 1099 votos, a emedebista es-
treante na política foi a mais 
votada no centro de Canoinhas, 
onde conquistou 473 votos 
e entre os eleitos, foi a mais 
votada na localidade do Para-
do. Tati também conseguiu 
votações expressivas no Cam-
po d’Água Verde, Alto das 
Palmeiras e Industrial I. 

   WILLIAN GODOY

Terceiro mais votado, Godoy 
não liderou em nenhum colé-
gio, e fez a maioria dos seus 
votos no centro de Canoinhas. 
Mais jovem entre os eleitos, 
ele conseguiu votações ex-
pressivas, além do centro, no 
Alto das Palmeiras, Industrial 
II e Campo d’Água Verde.

    ZENILDA LEMOS

Moradora do Campo d’Água 
Verde, Zenilda foi a mais 
votada em seu bairro, e en-
tre os eleitos, também foi a 
mais votada no Industrial II. A 
emedebista ainda conquistou 
um grande número de votos no 
centro de Canoinhas.

Como já escrevi nesta coluna em outras oportunidades a Deputada Estadual Ana 
Paula da Silva, Paulinha, sabe para que foi eleita e tem articulado muito bem pelo 

estado de Santa Catarina. Nesta semana a sua assessora, Daia Gomes, visitou 
o vereador Paulinho Basílio (MDB) e a vereadora eleita Juliana Maciel (PSDB). 

Na pauta estiveram projetos e projeções para 2021 e, claro, 2022. A deputada é 
importante liderança do Governo Moisés, permancendo ao lado do colega mesmo 

durante o processo de Impeachment, do qual o governador foi inocentado. Ela vem 
projetando sua imagem e não será surpresa se ali na frente você a ver voando alto, 

até mesmo, mais em cima do que velhos aviões da política catarinense.

VEJA COMO FORAM 
VOTADOS CADA UM 

DOS DEZ VEREADORES
 ELEITOS EM 
CANOINHAS
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CONFIRA ABAIXO COMO FOI A VOTAÇÃO DOS ELEITOS POR REGIÃO 

BAIRRO/LOCALIDADE      Gil Baiano      Tati Carv.      Willian      Zenilda      Mauricio

Água Verde                                43                     56                   65                 74                  20
Alto das Palmeiras                        40                   133                132                  59                  67
Anta Gorda                                       47           2                           2               2
Arroios                                                12           4                   2      19             48
Barra Mansa                                      7                             7               6
Boa Vista (interior)                        31                                     5
Bonetes                                              18                                   65
Campo d’Água Verde                   49      104              145   277             38
Centro                                              147      473              346   195          162
Encruzilhada                                   36           9                   2        6             35
Entre Rios                                            7           1                                 31
Fartura de Baixo                          136           1                   1         1             21
Fartura do Meio                             54           4                   1         1             12
Felipe Schmidt                                  8           4                   4         9               4
Erval Bonito                               26           2                           2               9
Industrial 1                             178      117                 87      39             31
Industrial 2                                23        72               112    211             35
Marcílio Dias                                45        24                 26         6               3
Paciência dos Neves               78           3                         10             35
Palmital                                                                        3
Parado                                                   5           7                   4    
Paula Pereira                                35         10                   1        4            18
Piedade                                54         49                 24      11            30
Pinheiros                                                                        9
Rio d’Areia de Baixo                  8                     1              52
Rio d’Areia do Meio                  6            3                   4              31
Rio do Pinho                                65            3                   1              18
Rio dos Pardos                                                               1            10
Salto d’Água Verde                11            8                   7        3              6
Santa Emídia                                   1            3                   3              15
Santa Leocádia                                13                                     8
Sereia                                                18            4                                18
Serra das Mortes                  2                             1            11
Taquarizal                                   8                                     1
Taunay                                                   7            2                           2  
Valinhos                                11            1                                 40

Osmar      Juliana      Sudoski      Silmara      Homer
      
      45           66                57         9             23
   166           77                31       11             77
        3             3                            2                1
      17           13                38          2               6
        9             1                  5       47  
        1                              1  
        9                              1               1
      70           90             239          5             46
   237        308              153       38          200
        2             1                  1         1               2
      2       26  
        2             2                            1  
        6             7      
      44                           18  
        2                              5  
      56           76                31         9             31
      70           43             108         5             50
      32           29                11         6             16
        4             3                            1  
        1             4                  2    
        2             2                  1    
        2             5                  3    
      60           19                38       10             10
        2             1                  1       54  
        4             2                            6  
        4             3                  8       46                1
        4             4                  2    
      24             1                  1    146                1
        8           15                30         5                9
        2             5                  7       16  
        1             2                  4    
        2             1                                    1
        1             4                         20  
             1                  1       27  
                                       1
        1        

  MAURÍCIO ZIMERMAM

Quinto mais votado, 
Zimermam é mais um es-
treante na política, e as-
sim como Gil Baiano, con-
seguiu grande parte dos 
seus votos nas localidades 
do interior do município. 
Entre os eleitos, ele liderou 
nas localidades de Arroios, 
Bonetes, Entre Rios, Rio 
d’Areia de Baixo, Sereia e 
Valinhos. Ele também fez 
uma boa votação no centro 
de Canoinhas. O vereador 
eleito, trabalha como pro-
dutor agropecuário, o que 
justifica sua votação nas 
áreas rurais do município. 

  OSMAR OLESKOVICZ

Secretário de Educação 
na gestão de Passos, Os-
mar disputou sua quinta 
eleição para vereador. Ele 
foi o mais votado no bairro 
Alto das Palmeiras e entre 
os eleitos, liderou na locali-
dade de Felipe Schmidt e no 
bairro Piedade.

  JULIANA MACIEL

Mais uma estreante na 
política, Juliana ganhou 

popularidade em Canoinhas 
após um trabalho mui-
to elogiado no Procon do 
município. Colega de par-
tido da candidata Norma 
Pereira, que disputou a 
prefeitura, a jovem foi a 
mais votada na localidade 
do Palmital, mas a maio-
ria dos seus votos foram 
conquistados no centro de 
Canoinhas.

  WILMAR SUDOSKI

Eleito para o terceiro man-
dato consecutivo, Sudoski 
foi o mais votado no Salto 
d’Água Verde, mas a maio-
ria de seus votos vieram 
do bairro onde mora, o 

Campo d’Água Verde. Ele 
também fez uma votação 
considerável no Industrial 
II e no centro.

  SILMARA GONTAREK

Outra estreante na política, 
Silmara foi a única eleita 
pelo partido do governa-
dor de Santa Catarina. A 
maioria dos seus votos 
foram conquistados no in-
terior. Ela liderou na Bar-
ra Mansa, Pinheiros, Rio 
d’Areia do Meio, Santa 
Emídia, Serra das Mortes 
e Taquarizal, e conquistou 
uma votação histórica em 
sua localidade, o Rio dos 
Pardos, onde obteve quase 

metade do total de votos 
do C.E.I. Santa Bárbara. 
Vale lembrar que eram 143 
candidatos para que os 
eleitores do Rio dos Par-
dos escolhessem, e quase 
50% escolheram a repre-
sentante da comunidade. 

  MARCOS HOMER

Em 2016, quando estava 
no PSC, o professor Ho-
mer quase conquistou 
uma vaga na Câmara. Foi 
persistente, e em 2020 foi 
eleito pelo Podemos. Ele 
não liderou em nenhum 
dos colégio eleitorais, mas 
fez votações expressivas 
no centro e no Alto das 
Palmeiras. 

Gil Baiano, Maurício Zimermem e Silmara Gontarek conseguiram a maioria dos votos no interior. Tati Carvalho, Willian 
Godoy, Juliana Maciel e Marcos Homer no centro, e Osmar Oleskovicz, Zenilda Lemos e Wilmar Sudoski nos bairros
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DA REDAÇÃO
Canoinhas

E
m um ano atípico, caracteri-
zado por inovações, a Escola 
de Educação Básica Rodolfo 
Zipperer comemora uma nova 

conquista, a homologação do Plano de 
Contingência para o combate da co-
vid-19. “Já estamos com nosso PlanCon 
homologado, e sendo desenvolvido no 
interior das dependências escolares 
com as capacidades a serem instaladas 
minimizando as vulnerabilidades exis-
tentes. Assim, tornando nosso ambien-
te escolar o mais seguro possível para 
receber os alunos e desenvolver da me-
lhor forma o PlanCon”, destaca a gesto-
ra escolar Ana Carolina Allage.
Segundo a gestora, o plano de con-

tingência foi construído com base no 
modelo do plano de contingência ela-
borado e aprovado no âmbito do Co-
mitê Técnico Científi co da Defesa Civil 
do Estado de Santa Catarina. O comitê 
escolar responsável pela elaboração do 
plano, e posteriormente para o treina-
mento de todos os servidores, é com-
posto por: Ana Carolina Allage (ges-
tora escolar), Eduardo Antonio Werka 
(representante dos alunos), Simone 
Constante Jarenkzuck (representante 
da APP), Elisabete Bento (representan-
te dos funcionários), Silvane de Souza 
Leite (representante dos professores) e 
Darcilia de Jesus Correia Freitas (repre-
sentante das famílias).

N
o dia 05 de dezembro 
comemora-se o Dia Mun-
dial do Solo. Esse patri-
mônio vital para o pla-

neta e para nosso dia-a-dia, precisa 
cada vez mais de atenção, especial-
mente em uma região com poten-
cial agrícola como a nossa.
E o que signifi ca dar atenção ao 
solo? Bom, em primeiro lugar, sig-
nifi ca fazer de tudo para conservá-
-lo. No solo de uso agrícola, isso se 
dá através da prática de técnicas 
conservacionistas de plantio, como 
o plantio em nível, o uso de terraços 
e, é claro, o sistema de plantio dire-
to. Além disso, deve-se respeitar a 
aptidão agrícola de cada solo, im-
plantando cada cultura agrícola no 
solo mais apropriado. 
Mas, conservar o solo agrícola, sig-
nifi ca também evitar que ela reduza 
sua fertilidade. Na verdade, um solo 
bem conservado deve ter sua ferti-
lidade constantemente aumentada.
E uma das estratégias de melhoria 

de fertilidade é a adequada corre-
ção e adubação do solo. Cuidar para 
que o pH do solo e os teores de 
nutrientes como cálcio, potássio, 
fósforo e outros, esteja sempre em 
teores elevados é o que todo bom 
agricultor deveria fazer.
Com o custo dos insumos cada 
vez mais caros, muita gente tem 
utilizado quantidades menores do 
que a necessário para que haja um 
bom desenvolvimento das culturas 
agrícolas. Com isso, mesmo que a 
colheita seja boa, vai ocorrendo um 
esgotamento da fertilidade do solo.
Uma das estratégias que temos 
aqui no Planalto Norte, que pode 
contribuir para a redução do custo 
dos insumos e por sua vez, permitir 
que a fertilidade do solo seja au-
mentada, é a utilização de resíduos 
industriais com fi ns agrícolas. 
Pesquisados pela Epagri há mais 
de vinte anos, hoje temos produtos 
oriundos de diferentes processos 
industriais, que apresentam alta 

disponibilidade, baixo custo e o 
mais importante, segurança de uso 
e efi ciência na correção e fertiliza-
ção do solo.
Vale a pena conhecer esses produ-
tos e utilizar somente aqueles que 
já possuem certifi cação das pes-
quisas ofi ciais. 

Para maiores informações procure 
o escritório da Epagri no seu mu-
nicípio, a Estação Experimental de 
Canoinhas ou a Empresa Ambitec 
em Três Barras.

Dra. Ana Lúcia Hanisch
Pesquisadora EPAGRI/EECAN

E.E.B. RODOLFO ZIPPERER APRESENTA PLANO DE CONTINGÊNCIA 
PARA A COVID-19

CONSTRUÇÃO DA FERTILIDADE DO SOLO COM PRODUTOS REGIONAIS

CAMPO &
LAVOURA

Iniciativa proporcionará mais segurança aos alunos em relação à 
transmissão do vírus da covid-19

PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 04/12

Sol, pancadas de chuva 
e trovoadas

SÁBADO - 05/12

Chuvoso durante o dia 
e à noite.

DOMINGO- 06/12

Chuvoso durante o 
dia e à noite.

SEGUNDA - 07/12

Sol com muitas 
nuvens durante 

o dia. Períodos de 
nublado, com chuva 

a qualquer hora.T

TERÇA 08/12

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

QUARTA - 09/12

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens..

QUINTA - 10/12

Sol com aumento de 
nuvens ao longo do 
dia. À noite ocorrem 
pancadas de chuva.
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Homologado e já sendo desenvolvido na escola, plano busca minimizar as vulnerabilidades existentes
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ÚD
E GOVERNO DE SANTA CATARINA DEFINE NOVAS 

MEDIDAS PARA ENFRENTAMENTO DA COVID-19 

CANOINHAS ULTRAPASSA OS MIL 
CASOS CONFIRMADOS DE COVID-19

NOVEMBRO ROXO: MÊS DEDICADO À PREVENÇÃO DA 
PREMATURIDADE

A pós se reunir 
c o m  r e p r e -
sentantes da 
Federação Ca-

tarinense de Municípios 
(Fecam), o governador 
Carlos Moisés decidiu nes-
ta quarta-feira, 2, adotar 
novas medidas restritivas 
para enfrentamento da 
pandemia de Covid-19 em 
Santa Catarina. Em comum 
acordo com os prefeitos das 
21 maiores cidades do Es-
tado, optou-se pela imple-
mentação de um toque de 
recolher durante a madru-
gada e pela manutenção do 
transporte coletivo, desde 
que seja respeitada uma 
ocupação máxima de 70% 
da capacidade dos ônibus. 
As medidas valerão para 
todo o Estado por um perío-
do de 15 dias a partir edição 
do decreto, que deverá ser 
publicado em breve.
Também será tornado 
obrigatório o uso da más-
cara em todos os ambi-
entes, com exceção dos 
espaços domiciliares. Se-
gundo o governador, as 
medidas têm o objetivo de 
frear o avanço da doença ao 
mesmo em que mantêm as 
atividades econômicas do 

Estado em funcionamen-
to. Medidas semelhantes 
foram adotadas nos es-
tados do Paraná e do Rio 
Grande do Sul. Em relação 
ao comércio, prefeitos e 
Governo do Estado de-
liberaram pela possibi-
lidade de ampliação dos 
horários de atendimento 
no fim de ano, para não 
promover aglomerações.
Na parte da noite, os es-
tabelecimentos deverão 
fechar as portas até as 23h, 
com a possibilidade de 
atender os clientes que já 
se encontrarem no recinto 
até meia-noite.
“Essas medidas têm a in-
tenção de mostrar para a 
sociedade que estamos em 
um momento de agrava-
mento do risco. Tomamos 
a decisão com base em 
um amplo diálogo com 
os prefeitos. Tivemos uma 
reunião extremamente pro-
dutiva e definimos ações 
conjuntas, que valem para 
todo o Estado e pretendem 
frear o avanço da doença”, 
afirmou o governador.

MATRIZ DE RISCO

Também nesta quarta-fei-

C
anoinhas registra 
oficialmente 16 
óbitos pelo novo 
coronavírus. A 

Central de Covid-19 da 
Secretaria de Saúde de 
Canoinhas comparou 
nesta semana os números 
municipais com os dados 
fornecidos pelo Estado.
Além dos 14 falecimen-
tos de canoinhenses no 
município de Canoinhas, 
a Secretaria de Estado da 
Saúde contabiliza para 
Canoinhas a morte de 
outras duas pessoas: em 
25 de agosto e em 19 de 
novembro.
O óbito de 25 de agosto é 
de uma idosa de 65 anos 
moradora de Canoinhas. 
Seu falecimento, no en-
tanto, ocorreu em Cu-
ritiba/PR. No dia 19 de 
novembro, outro canoin-
hense, de 86 anos, mor-
reu na cidade de Campo 
Alegre.
Oficialmente, portan-
to, o município tem 16 

ó b i t o s.  “E  a i n d a  t e -
mos casos de outros 
canoinhenses vítimas 
do novo coronavírus que 
não são computados por 
nós e entram nas estatísti-
cas de outros municípios 
por residirem há anos em 
outras cidades”, alerta a 
secretária de Saúde, Kátia 
Oliskoswski.
É o caso de pelo menos 
outros três pacientes que 
faleceram em outras ci-
dades: em abril um médi-
co pediatra nascido em 
Canoinhas faleceu em 
Balneário Camboriú. Em 
junho, um homem de 58 
anos morreu em Jaraguá 
do Sul e em agosto uma 
mulher de 59 anos veio 
a óbito em Florianópolis.
“ I n d e p e n d e n t e  d e 
números, continuamos 
trabalhando para salvar 
vidas. As vítimas da covid 
são o amor de alguém: 
são pessoas que deixaram 
entes e amigos. Desde 
março temos trabalhado 

incansavelmente para 
conter o avanço do novo 
coronavírus”, garante Ka-
tia.
Neste início de semana, 
Canoinhas ultrapassou 
os mil casos registrados 
de covid-19 no município. 
“Ressaltamos que a al-
teração nos números de 
maneira alguma beneficia 
financeiramente o mu-
nicípio. É falsa a notícia 
de que Canoinhas recebe 
mais recurso pela quanti-
dade de mortes ou quan-
tidade de casos regis-
trados. Pelo contrário, 
quanto mais casos, pior 
a situação porque temos 
mais gastos, é mais tra-
balho no monitoramento 
e atendimento”, esclarece 
Kátia.
Canoinhas tem recebido 
em média de 150 testes 
semanais para covid. Por 
intermédio da regional 
de Mafra, estes exames 
vão para o Lacen. O Mu-
nicípio fez a aquisição de 

1000 testes rápidos 
também e está em 
processo de compra 
de outros PCRs.
Em boletim divulga-
do na quinta-feira, 
Canoinhas registrava 
1052 casos confirma-
dos, 97 casos ativos, 
nove pessoas inter-
nadas, sendo que des-
sas, sete faziam uso de 
respiradores.

ASCOM
Santa Catarina

Toque de recolher e fortalecimento do uso de máscara são algumas das medidas divulgadas na quarta-feira

Em dados oficiais, município já registrou 16 óbitos

ra, o Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de 
Estado da Saúde, divulgou 
a nova classificação da Ma-
triz de Risco, que coloca 15 
das 16 regiões de saúde em 
alerta gravíssimo. Apenas 
o Extremo Oeste segue em 
nível grave. Em relação à 
última semana, subiram 
de nível as regiões do Alto 
Uruguai e Foz do Rio Itajaí. 

A taxa de transmissibilidade 
apresenta-se como gravíssi-
ma em 14 regiões.
Ainda de acordo com a 
Matriz, apenas as regiões 
do Planalto Norte e Ex-
tremos Oeste não tiveram 
um aumento no número de 
óbitos. No índice de capaci-
dade de atenção, que mede 
a taxa de ocupação de UTIs, 
vale destacar a elevação da 

região da Foz do Rio Itajaí, 
que na última semana es-
tava como moderado (cor 
azul) e agora encontra-se 
no nível gravíssimo (cor 
vermelha).
Desde o dia 24 de novem-
bro, data de divulgação da 
última matriz, Santa Cata-
rina registrou 46.545 novos 
casos e 325 óbitos causados 
pela Covid-19.
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OS DESAFIOS DO FUTURO PREFEITO 
DE IRINEÓPOLIS 

N
o último dia 15 
de novembro, os 
eleitores de Irine-
ópolis foram às 

urnas e escolheram Lademir 
Arcari (PSDB) como novo 
prefeito. Apoiado pelo atual 
gestor Juliano Pozzi Pereira, 
ele conquistou 3.854 votos, 
sendo eleito com 59,40% 
dos votos. 
Estreante na política, Arcari é 
bancário, e teve participação 
na gestão do atual prefeito. 
“Esta foi a primeira vez que 
concorri a um cargo público 
eletivo. A participação como 
Secretário de Administração 
no Governo do prefeito Julia-

n o 

me fez ver o quanto se pode 
fazer pelas pessoas e pelo 
município quando se faz ges-
tão dos recursos públicos. 
Isto despertou o interesse 
em participar mais ativa-
mente do processo. Desta 
forma, quando o PSDB ini-
ciou o processo de reuniões 
para defi nição do seu candi-
dato a prefeito, coloquei meu 
nome à disposição”, explica.
Há aproximadamente um 
mês de assumir a principal 
cadeira do Poder Executivo 
irineopolitense, o prefeito 
eleito já projeta as ações, 
e os desafi os que deve en-
contrar nos próximos anos. 
“Os principais desafi os que 
enfrentaremos são, pela or-

dem de prioridade, geração 
de renda e emprego, seja 

pelo incentivo a criação 
de agroindústrias ou 
pelo incentivo a diver-
sifi cação de culturas 
nas propriedades e 
apoio à comercializa-
ção dos produtos agro-
pecuários, e também 
pelo fortalecimento do 

empreendedor local”, 
afi rma. Arcari, ainda lista 

outras ações que 
p ret e n -

d e 

realizar no comando da pre-
feitura: “Buscar recursos 
para promover a melhoria 
do sistema de saneamen-
to básico do quadro urbano 
e rural do município, pagar 
os precatórios dos médicos 
que é uma dívida de 2008, 
adequar os gastos e inves-
timentos ao volume de arre-
cadação, que deverá cair em 
2021, mantendo os serviços 
prestados à comunidade 
atualmente, com a mesma 
qualidade, e reorganizar a 
estrutura administrativa”, 
projeta.

TRANSIÇÃO

O CN questionou o prefeito 
eleito, em relação ao proces-
so de transição do governo 
Juliano, para o governo La-
demir. Arcari, explicou como 
o processo será realizado, e 
também, citou a montagem 
da equipe. “Iniciaremos em 
dezembro a transição do 
governo Juliano para o novo 
governo do PSDB/PSD. Bus-
caremos montar uma equipe 
técnica, que fundamental-
mente consiga manter as 
conquistas dos últimos oito 
anos e avançar onde se mos-
trar necessário”, conta. 
Ao ser questionado sobre 
a participação do atual pre-
feito, Arcari foi enfático ao 

frisar que: “O prefeito 
Juliano terá espaço 

no nosso governo, 
com certeza!”

IRINEOPOLITENSE DE CO-
RAÇÃO

Natural de Tangará/SC, o 
prefeito eleito tem uma his-
tória de mais de duas dé-
cadas com o município de 
Irineópolis, onde, segundo 
ele, fez amizades, inicialmen-
te como visitante, e depois, 
quando foi gerente do Banco 
do Brasil. “A minha histó-
ria com Irineópolis data de 
1999, quando aqui participei 
de jantar natalino do Banco 
do Brasil. Na época, eu tra-
balhava na agência de Por-
to União e depois, em 2001, 
também participei da festa 
de encerramento do ano da 
Coagril. Nestes dois eventos 
já fi z algumas amizades”, 
conta, recordando que pouco 
tempo depois, passou a tra-
balhar efetivamente em Iri-
neópolis. “Em 2007, assumi 
a função de gerente geral da 
agência de Irineópolis, onde 
permaneci até 2012. Neste 
período, construí, junto com 
a equipe da agência, notada-
mente com o atual prefeito 
Juliano, uma história de rela-
cionamento com nossos pro-
dutores rurais e com nossos 
comerciantes”, lembra.
O prefeito eleito, recorda ain-
da as primeiras ações que 
realizou no município, e tam-
bém, o período em que retor-
nou para Irineópolis. “Neste 
período, dobramos a aplica-
ção de recursos na área agrí-
cola e aplicamos dez vezes 
mais recursos para nosso 
comércio e indústria. Quan-
do retornei para Irineópolis, 
a convite do prefeito Juliano, 
para exercer a função de Se-
cretário de Administração, o 
relacionamento construído 
durante o período que estive 
a frente da agência do Ban-
co do Brasil, contribuiu para 
facilitar o meu trabalho”, 
afi rma, destacando ainda o 
apoio que tem recebido da 
comunidade irineopolitense. 
“Após a eleição, percebo que 
aumentou a cumplicidade 

com nossa população. Vejo 
nas pessoas a confi ança de 
que poderemos juntos, fa-
zermos de nossa cidade um 
lugar cada vez melhor para 
vivermos”, frisa.

AGRONEGÓCIO

A principal força econômica 
de Irineópolis é, reconheci-
damente, o agronegócio, por 
isso, o prefeito eleito já iden-
tifi cou os principais proble-
mas vividos pelo setor. “Nos-
sa cidade sobrevive em torno 
do agronegócio. São pujantes 
as atividades da fumicultura, 
da produção de grãos, horta-
liças e da produção de leite. A 
principal preocupação reside 
na fumicultura, que além de 
sofrer com a estiagem, vem 
sofrendo com granizo. Mas, 
se observarmos os últimos 
anos, nossos fumicultores 
têm sofrido com a comercia-
lização, seja pela avaliação 
da qualidade do fumo pelos 
compradores, pelos preços 
praticados, ou ainda pela 
ação de atravessadores ines-
crupulosos que infelizmente 
lesam nossos fumicultores 
e sonegam tributos, prejudi-
cando a coletividade”, afi rma. 
O prefeito eleito, que pro-
mete atuar em defesa dos 
fumicultores, citou ações que 
podem ser realizadas em ou-
tros setores do agronegócio. 
“Ações fortes deverão ser to-
madas com relação a comer-
cialização do fumo. No caso 
dos grãos, leite, hortigran-
jeiros e gado de corte, hoje 
os preços estão atrativos, e 
eventuais perdas poderão 
ser compensadas com o me-
lhor preço praticado. Nossa 
principal ação consistirá no 
apoio à comercialização dos 
produtos e na diversifi cação 
de atividades”, destaca.

TURISMO

Nos últimos anos, o municí-
pio de Irineópolis viveu uma 
ascensão na área do turismo. 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Irineópolis

ENTREVISTA: Estreante na política, Lademir Arcari conta quais serão os seus primeiros passos como prefeito da Capital 
Nacional do Trator, os desafi os de ser prefeito pela primeira vez, sua relação com o município de Irineópolis, e as 

prioridades de seu governo

enfrentaremos são, pela or-
dem de prioridade, geração 

de renda e emprego, seja 
pelo incentivo a criação 
de agroindústrias ou 
pelo incentivo a diver-
sifi cação de culturas 
nas propriedades e 
apoio à comercializa-
ção dos produtos agro-
pecuários, e também 
pelo fortalecimento do 

empreendedor local”, 
afi rma. Arcari, ainda lista 

outras ações que 
p ret e n -

d e 

O CN questionou o prefeito 
eleito, em relação ao proces-
so de transição do governo 
Juliano, para o governo La-
demir. Arcari, explicou como 
o processo será realizado, e 
também, citou a montagem 
da equipe. “Iniciaremos em 
dezembro a transição do 
governo Juliano para o novo 
governo do PSDB/PSD. Bus-
caremos montar uma equipe 
técnica, que fundamental-
mente consiga manter as 
conquistas dos últimos oito 
anos e avançar onde se mos-
trar necessário”, conta. 
Ao ser questionado sobre 
a participação do atual pre-
feito, Arcari foi enfático ao 

frisar que: “O prefeito 
Juliano terá espaço 

no nosso governo, 
com certeza!”
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PLANO DE GOVERNO 2021-2024 
  Irineópolis pra frente 

PSDB I PSD 

 

INFRAESTRUTURA 
ÁREA RURAL: 

 Pavimentar a Serra do Alegre; 
 Patrolar e empedrar de forma constante as estradas municipais; 
 Dedicar atenção especial às vias públicas marginais das estradas 

municipais; 
 Realizar o alargamento das estradas secundárias; 
 Continuar as obras nos pontos de alagamento no interior do município; 
 Ampliar o Programa Conserveiros para estradas rurais; 
 Criar o “Programa Trainee” para operadores de equipamentos. 

ÁREA URBANA: 

 Implantar projetos de sinalização horizontal e vertical e o plano de 
mobilidade urbana, incluindo acessibilidade para as calçadas; 

 Ampliar as obras de pavimentação das ruas do quadro urbano do 
município; 

 Ampliação a iluminação pública com lâmpadas de LED; 
 Realizar o alargamento da Rua Bahia para possibilitar estacionamento de 

veículos ao longo da via; 
 Promover nova configuração para a Avenida 22 de julho, permitindo 

melhor convivência entre pedestres e veículos; 
 Concluir a obra da ciclovia com pista de caminhada no acesso KM 7; 
 Implantar sistema esgoto e saneamento básico. 

 

EDUCAÇÃO 

 Oportunizar qualificação constante aos educadores; 
 Implantar a gratificação por desempenho para profissionais da educação; 
 Oferecer mais tecnologia para as escolas; 
 Implantar o ensino em tempo integral (facultativo); 
 Ampliar as instalações do Grupo Escolar Zélia Miles. 
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município; 
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veículos ao longo da via; 
 Promover nova configuração para a Avenida 22 de julho, permitindo 

melhor convivência entre pedestres e veículos; 
 Concluir a obra da ciclovia com pista de caminhada no acesso KM 7; 
 Implantar sistema esgoto e saneamento básico. 

 

EDUCAÇÃO 

 Oportunizar qualificação constante aos educadores; 
 Implantar a gratificação por desempenho para profissionais da educação; 
 Oferecer mais tecnologia para as escolas; 
 Implantar o ensino em tempo integral (facultativo); 
 Ampliar as instalações do Grupo Escolar Zélia Miles. 

 

ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 Construir moradias populares através do Programa Federal Pró-Moradia; 
 Criar o banco de reaproveitamento de materiais de construção, 

oportunizando a doação de materiais para famílias em situação de 
vulnerabilidade social; 

 Continuar o trabalho de regularização fundiária nos loteamentos que 
ainda não possuem documentação; 

 Ampliar o Programa Cidade Limpa e Solidária, oportunizando a 
participação de mais pessoas nos programas de limpeza da cidade 

 Criar o Programa de hortas comunitárias; 

 

AGRICULTURA E MEIO AMBIENTE 

 Incentivar a criação de agroindústrias; 
 Continuar as ações do programa de incentivo a diversificação de 

atividades nas pequenas propriedades rurais, fomentando a 
comercialização da produção agrícola; 

 Buscar recursos para aquisição de máquinas e implementos de uso coletivo 
para repasse às Associações de Agricultores; 

 Estimular a criação de feiras de produtos agrícolas; 
 Realizar a perfuração de poços artesianos e instalação de sistemas de 

distribuição de água para  comunidades do interior; 
 Adquirir maquinário para o Porteira Adentro; 
 Dar continuidade às ações do Programa Municipal de Conservação do 

Solo, da Água e Estradas Rurais; 
 Preservar áreas verdes 

 

SERVIDORES 

 Instituir o auxilio saúde aos servidores públicos municipais; 
 Criar o Plano de Cargos e Salários para os integrantes do Programa 

Estratégia Saúde da Família; 
 Recompor defasagem salarial relativa ao ano de 2020 nos dois primeiros 

anos de mandato; 
 Equiparar salários com média salarial da região; 
 Ampliar as gratificações por produtividade; 
 Promover cursos que visem a formação e atualização constantes dos 

funcionários em todos os níveis. 
 Implantar a promoção por formação. 
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SERVIDORES 

 Instituir o auxilio saúde aos servidores públicos municipais; 
 Criar o Plano de Cargos e Salários para os integrantes do Programa 

Estratégia Saúde da Família; 
 Recompor defasagem salarial relativa ao ano de 2020 nos dois primeiros 
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 Ampliar as gratificações por produtividade; 
 Promover cursos que visem a formação e atualização constantes dos 

funcionários em todos os níveis. 
 Implantar a promoção por formação. 

SAÚDE 

 Continuar adquirindo equipamentos básicos para o Hospital; 
 Entregar remédios controlados nas unidades de saúde no interior; 
 Criar o Centro de Atendimento ao Idoso com equipe medica especializada; 
 Ampliar o número de consultas com médicos especialistas; 
 Oportunizar atendimento de Pediatra e Ginecologista todos os dias da 

semana; 
 Manter todas as conquistas que foram obtidas saúde durante a 

Administração 2013/2020 

SEGURANÇA 

 Instalar Câmeras de videomonitoramento nas comunidades do interior; 
 Viabilizar a construção da sede do corpo de bombeiros; 
 Viabilizar a construção da sede da Polícia Militar; 
 Viabilizar a ampliação e melhorias da sede da Polícia Civil; 
 Efetivar a instalação do corpo de Bombeiros Voluntários; 
 Buscar a ampliação do efetivo das Policias Civil e Militar 

 

ESPORTE, CULTURA E LAZER 

 Continuar a realizar os campeonatos de futebol; 
 Construir ginásios de esportes no interior; 
 Ampliar o número de academias no interior do município; 
 Dotar campos de futebol do interior de vestiários e quiosques; 
 Continuar a incentivar o esporte em todas as suas modalidades; 
 Incentivar e apoiar a todas as formas de manifestações culturais; 
 Incentivar  eventos geradores de fluxos turísticos ( cavalgadas, encontro de 

trilheiros, caminhadas  na natureza); 
 Apoiar empreendimentos geradores de fluxo turístico; 
 Dar continuidade à realização da Festa do Trator; 
 Implantar um parque de eventos no município. 

 

COMÉRCIO, INDÚSTRIA, SERVIÇOS, EMPREGO E 
RENDA 

 Buscar a instalação, ampliação e relocalização de empresas no município 
com base na lei de incentivo à instalação de empresas; 

 Valorizar o comércio local. 

 

BEM ESTAR ANIMAL 

 Continuar promovendo mutirões de castração de cães e gatos, realizando 
ainda Feira de Adoção Responsável de animais. 

 Promover ações educativas junto às escolas e comunidade sobre proteção 
aos animais; 

 

 

CONHEÇA AS PROPOSTAS DO PLANO DE GOVERNO DE LADEMIR ARCARI

mo. Além do turismo rural 
ter sido fortalecido com em-
preendimentos particulares, 
o município viu seu nome fi-
car nacionalmente conhecido 
como a “Capital Nacional do 
Trator”. Arcari, já projeta al-
gumas ações para o setor no 
município. “Acredito muito no 
potencial do turismo. Vamos 
construir com os empreende-
dores, o plano municipal de 
turismo e uma legislação que 
atenda os empreendedores 
na área de apoio logístico e 

infraestrutura. Buscaremos, 
incansavelmente, no período 
pós-pandemia, organizar even-
tos para aumentar o fluxo de 
pessoas em nossa cidade. Va-
mos transformar as atividades 
turísticas em atividades lucra-
tivas para nossos empreende-
dores”, promete.

DESAFIOS

O CN conversou também com 
Arcari sobre os principais pro-
blemas a serem resolvidos no 

município, e ainda, sobre a atu-
al situação vivida pelo mundo 
com a pandemia do novo coro-
navírus, que torna ainda mais 
desafiadora a missão de ser 
prefeito. “Vejo o saneamento 
básico e a geração de renda e 
emprego os dois fatores mais 
importantes em que devemos 
focar a resolução durante 
nosso mandato. Resolver o 
problema do esgoto sanitá-
rio contribui para melhorar a 
saúde de nossa gente. Gerar 
oportunidades de mais renda e 

de emprego, fortalecerá nossa 
economia, permitindo arreca-
darmos mais, e como consequ-
ência, oferecermos mais servi-
ços à população”, explica. 
Sobre o desafio de assumir a 
prefeitura em um momento de 
instabilidade a nível mundial, o 
prefeito eleito reafirmou seu 
compromisso em fazer a di-
ferença. “Quando postulamos 
um cargo como o de Prefeito, 
temos que ter como missão de 
vida, fazermos a diferença na 
vida das pessoas.  É com este 

compromisso que pretende-
mos fazer a gestão de nosso 
município, olhando para as 
pessoas de forma coletiva, re-
solvendo os problemas da co-
munidade, buscando resoluti-
vidade para os problemas que 
se apresentarem, tornando as 
pessoas mais felizes e satisfei-
tas com o poder público. Fazer 
melhor, fazer sempre, fazer 
para as pessoas, esta será a 
nossa missão”, finalizou La-
demir Arcari, prefeito eleito de 
Irineópolis.
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

CHURRASCARIA
BOM APETITE

Todos os Domingos,  aten-
demos com um cardápio 
especial para o almoço.
Além do almoço, temos 

porções para levar pra casa, 
frangos e carnes assadas, e 

muito mais !!!
Tudo para você aproveitar 
o melhor do seu final de 

semana !

REDE QUERO QUERO INAUGURA A FILIAL DE NÚMERO 387 EM IRINEÓPOLIS 

SOLENIDADE SEM FESTA

“PALAVRA LOJAS QUERO QUERO”

RESPEITO E CONFIANÇA

MAIS 50 LOJAS ATÉ O FINAL DO ANO

A cidade de Irineópolis, na região do Planalto Norte de Santa Catarina, foi a escolhida 
para a abertura da loja de número 387 da rede de Lojas Quero-Quero.  - O prédio está 
localizado na Av.  22 de Julho, número 1.369.  – O ato de inauguração ocorreu na manhã 
desta segunda-feira, às 9 horas com o corte da fita simbólica de inauguração.

Cleonir Viotti, comentou que essa inauguração seria diferente das que foram realizadas 
nas outras unidades. Devido à Pandemia, não haveria coquetel, eventos artísticos e 
sorteio de brindes. - Apenas corte da fita simbólica de inauguração. 
- Logo após o ato de inauguração, a equipe de vendedores iniciou o atendimento  aos 
clientes para as compras das mercadorias com descontos especiais pela promoção de 

Além de oferecer a solução completa em materiais de construção, eletrodomésticos, 
eletrônicos e móveis, a Lojas Quero-Quero oferece soluções financeiras a seus clientes, com 
destaque para o empréstimo pessoal e para o cartão de crédito Quero-Quero, com limite 
para as compras do dia a dia e que pode ser emitido na própria loja em poucos minutos.

Mas muito além da venda de produtos para a casa e para a obra, e das soluções financeiras 
para o dia a dia, a Lojas Quero-Quero se destaca pelo foco na construção de relaciona-
mentos baseados no respeito e na confiança com cada cliente. Prova disso é o “Palavra! 
Lojas Quero-Quero”, iniciativa que oferece ao comprador a garantia e a tranquilidade de 
receber seu produto de graça em caso de atraso na entrega. 
-- Com mais de seis mil colaboradores e 53 anos de tradição, a Lojas Quero-Quero tem 
como propósito levar uma vida melhor aos seus colaboradores, clientes e comunidades 
onde atua, através da geração de empregos e oportunidades locais, sempre em busca de 
profissionais e parceiros dispostos a contribuir com seu processo de expansão.

O Presidente das Lojas Quero-Quero, Peter Furukawa, em todas as solenidades de 
inauguração das lojas, em mensagem, ressalta que, “Somos uma empresa que tem como 
valores o respeito, a integridade, a simplicidade e a confiança, são o que existe de maior 
importância. E esses valores coincidem com a comunidade de Irineópolis. - É um momento 
muito feliz poder abrir a trecentésima loja aqui, junto de pessoas que nos acolheram tão 
bem!”, comenta Peter.

Momentos antes da inauguração, o supervisor geral da Quero Quero, Cleonir Viotti, na 
entrevista à Rádio Milenar e ao colunista, falou sobre o que representa para a economia 
do município de Irineópolis, o novo empreendimento da Quero Quero. “É um grande inves-
timento de uma grande empresa que cresce dia a dia, e com certeza contribuirá em muito 
com recolhimento de ICM e outros tributos.  
- Além de clientes nosso objetivo é fazer amigos e oferecer uma grande variedade de 
produtos de qualidade,  desde a fundação ao acabamento e todo o mobiliário da casa. 
Sobre a expansão da rede de lojas, Cleonir Viotti, revelou que até o final deste ano, mes-
mo com a pandemia, serão inauguradas mais 50 unidades, e para 2021, o nosso desafio 
é inaugura 75 lojas”, acrescentando que até o ano de 2028, a rede Quero Quero terá 800 
lojas espalhadas pelo Brasil. 

- O prédio de três pavimentos, possui 1.470 m2 de área construída, criou 10 empregos 
diretos cinco indiretos, sendo 14 pessoas do município.  - Ainda nesta segunda-feira, 
dia 30, no mesmo horário, a Quero Quero inaugurou a loja 488 da rede, na cidade pa-
ranaense de Rio Negro, e a unidade número 489 na cidade gaúcha de Novo Amburgo, 
ambas nos mesmos moldes operacionais, com tamanho padrão, gerando novos 
empregos para a cidade

À partir da esquerda, os empresários, Toni Rosinski e Fernando Luis 
Kutinski; o gerente da loja, Dário Esser; o supervisor geral da rede, Cleonir 

Viotti, e o presidente a Associação Comercial e da CDL, Celso Wille
Cleonir Viotti (E) supervisor da rede de lojas Quero Quero e Dário Esser, 

gerente da unidade, emoldurando a equipe de funcionários da nova loja de 
Irineópolis

inauguração. - Na linha de construção, a nova loja oferece cimentos e ferros, toda a linha 
de móveis para banheiro, toda a linha de televisores e tintas, em 10 vezes sem acréscimo. 
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail: ethzie@gmail.comSTERN-ETH
Bodas de Prata

Parabéns, Parabéns!!!

Noivado

Chegouuu...

Para Alice Weinfurter Carvalho que no dia 28 de novembro festejou seus 4 anos

ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna 

até meio-dia de quarta-feira 
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

WHATSAPP: (47) 98865-7880 ANIVERSÁRIOS
04 DE DEZEMBRO

Maria de Fatima Galeski
Adão Lourenço

Aridalto de Matos
Osmari Djalma Strit

Patrícia Niotti
Lucia Shiminski

05 DE DEZEMBRO
Joelma Massaneiro

Adriano Ribeiro Guimarães
Lorival Schipitoski

Catarina Bueno de Oliveira
Auro fagundes dos Santos

Maria Jurema Soares
Nathalia Marco Paul

Rafael Luft
Jaciel Neves

06 DE DEZEMBRO
Terezinha Prussak

Antonio dos Passos
Waldomiro Pires

Erika Soraia Rodrigues
Alisson Douglas Wendt
Joao Augusto Belfiore 

Guimarães
Eunice Malacoski

Débora Góes
Maria Jurema Soares
Nathalia Marco Paul

Rafael Luft
Jaciel Neves

07 DE DEZEMBRO
Tatiana Ferraz

Delmar Zanolla
Sueli Gonçalves Padilha 

Wendt
Guilherme Bisswurn
Alexandra Guimarães

Elizabete Colaço
Viviane Padilha Oracz

Gilmar Bezerra Catonio
Jenifer Gomes

Élio Tadeu Karvat 
Josear Bezerra Catonio

Roberto Raul Bordinoski
André Jaroszewski

08 DE DEZEMBRO
Victor Schkis

Orico Litz
Isabelli de Macedo

Maria Lucia V. Bechel
Terezinha Tischeler Krauss
José Luis Ferreira Santos

Adyr Alves de Lima
Ana Paula Schnaider

Moacir Soares Fernandes
Josiane Ap. Jungles Martins

Fernanda Durau

09 DE DEZEMBRO
Serafina Krull

Gilberto Grosskopf
Geciana Gralik Kurcheski

Luis Silveira
Catarina de Jesus 

Gonçalves
Elizete Chagas 

Eloa Gomes de Souza 
Paulo Roberto Húpalo

10 DE DEZEMBRO
Alvino Herbest

Gabriel Duarte Cavalheiro
Rosana Chapula
Lurdes de Lima

Moacir de Souza Borges
Terezinha Machado Pereira

Parabéns para José Gilberto Ferreira, que comple-
tou idade nova ontem, 03 de dezembro. Felicidades, 

saúde e sucesso sempre! Desejos de sua esposa 
Jane e filhos.

A pequena Elisa 
Greschechen Morei-

ra comemora seu 
aniversário na se-

gunda-feira, 7. “Filha 
neste dia especial em 
nossas vidas te dese-
jamos tudo de mais 

maravilhoso, que você 
continue com esta 

alegria contagiando 
nossos dias. Você é 
uma criança muito 
especial, que Deus 
sempre proteja seu 
caminho. ” De seus 

pais Samara e Adriano. 

Felicidades para 
Ariel Burghardt, 

que está de 
aniversário no 
próximo dia 7. 
“Tudo de bom 

em sua vida, que 
seja repleto de 
conquistas e 

muito sucesso”. 
Quem deseja 

felicidades é sua 
esposa Michele e 
toda sua família.

No próximo dia 12, o 
casal Balila e Ales-

sandra se casarão na 
igreja matriz Nossa 

Senhora da Conceição, 
em Itapoá. “Que os 
sonhos de vocês se 

somem e, juntos, 
construam um lindo 

futuro. Parabéns pelo 
casamento, vocês 
merecem tudo de 

bom! Que vocês tragam 
um ao outro muita 

felicidade.”

BALILA E ALESSANDRA

No dia 18 de novembro o casal Márcio Rogério Bach e Ju-
ceia (Bueno de Oliveira) Bach completaram 25 anos de feliz 
união. A renovação dos votos foi no dia 29 de novembro. 
Ao casal nossos parabéns e desejo felicidades, sempre.

Para alegria de seus 
pais, Célia Pastore 
e Ivo João Suchek 
Júnior o garotão  

Gustavo. Muito feliz 
também o irmão 

Arthur. Gustavo nas-
ceu no dia 26 de no-
vembro. Parabéns e 
mil bençãos para o 

Gustavo.

Aconteceu no dia 27 de novembro o noivado de Bárbara Siofre 
Ambrosini e Carlos Augusto Papes, Na mesma data foi festejado 
o aniversário de bárbara. Ao jovem casal nosso carinho e desejo 
de felicidades.
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UNC 50 ANOS DE CONHECIMENTO
Programas Stricto Sensu

02 Programas de Doutorado:

Desenvolvimento Regional; Engenharia Civil, 
Sanitária e Ambiental; Administração e Sistemas 
Produtivos.

Implantação plena em 2020.

Desenvolvimento Regional; Ciências Contábeis 
e Administração.

04 Programas de Mestrado:
Engenharia Civil, 

Administração e Sistemas 

1970 2020

1970

Governador: Ivo Silveira

Lei Municipal Nº 954 - Canoinhas/SC

Prefeito: Alcides Schumacher
Presidente FUNPLOC: Luiz Fernando Freitas

Criação da Fundação Universitária do Planalto 
Norte Catarinense - FUNPLOC

Presidente da República: Emílio Garrastazu Médici

1971

Prefeito: Adelino Grando
Presidente FEARPE: Ardelino Grando

Governador: Colombo Salles

23/10 - Criação da Fundação Universitária do Alto 
Vale do Rio do Peixe - FEARPE
Lei Municipal Nº 27 - Caçador/SC

Presidente da República: Emílio Garrastazu Médici

1976
09/04 - Criação da Fundação Educacional do Alto Uruguai 
Catarinense - FEAUC

Presidente FEAUC: Armando Rodrigues de Oliveira
Prefeito: Neudy Primo Massolini

Lei Municipal Nº 1.392- Concórdia/SC

Governador: Antônio Carlos Konder Reis
Presidente da República: Ernesto Geisel

1990

Prefeito: Lucir Telmo Christ
Governador: Casildo Maldaner

Encaminhamento da Carta-Consulta e do projeto
Institucional da Universidade do Contestado ao
Conselho Federal de Educação

Presidente FENIC/Diretor-Presidente do Campus 
Mafra: Mário Fritsch

Presidente da República: Fernando Collor 

1991
Aprovação do projeto de criação da Universidade do Contestado
Parecer CFE/CES nº 41 - 30/01/91

Prefeito: Lucir Telmo Christ
Governador: Casildo Maldaner

Presidente FENIC/Diretor-Presidente do Campus Mafra: Mário Fritsch

Presidente da República: Fernando Collor 

1997

Presidente FEPLAC: Rui Caramori

Governador: Paulo Afonso Vieira

Parecer CEE/SC nº 246/97 e Resolução CEE/SC nº 42/97

Prefeito: Onélio Francisco Menta

Reconhecimento da Universidade do Contestado

Presidente da República: Fernando Henrique Cardoso

Reitor: Antônio Elízio Pazeto

2010

Prefeito: João Alfredo Herbst

Presidente FUnC: Ari Adamy 

Unificação das Mantenedoras
Cisão com a FEARPE

Reitor: José Alceu Valério

Governador: Luiz Henrique da Silveira

Credenciamento da UnC

Presidente da República: Luiz Inácio 
Lula da Silva

Pró-reitor de Campus Mafra: Ademir 
Flores

2017
Criação da Escola de Medicina

Reitora: Solange Sprandel da Silva

Prefeito: Wellington Roberto Bielecke
Governador: João Raimundo Colombo
Presidente da República: Michel Temer

Presidente FUnC: Ismael Carvalho
Diretor de Campus:Tadeu David Geronasso

1992
Mudança de status para Campus em 15/07/2014
Parecer CEE/SC 263

Prefeito: Ary Carneiro Júnior
Presidente FUNPLOC/FUNC: Leoberto Weinert

Governador: Vilson Pedro Kleinübing

UnC - Porto União

Presidente da República: Fernando Collor 

1999
Mudança de status para Campus em 15/07/2014
UnC - Rio Negrinho

Parecer CEE/SC 263

Presidente FUNORTE/FUNC: Mario Fritsch

Prefeito: Mauro Mariani
Governador: Esperidião Amin Helou Filho
Presidente da República: Fernando Henrique Cardoso

Reitor: Mario Bandiera

Prédio FUNPLOC - Centro de Canoinhas

Presidente FUNORTE: Edemar Renê Evers
Prefeito: Edemar Renê Evers
Governador: Colombo Salles

04/11 - Criação da Fundação Universitária do Norte 
Catarinense - FUNORTE
Lei Municipal Nº 730 - Mafra/SC

Presidente da República: Emílio Garrastazu Médici

Construção FUNORTE - Mafra/SC

24/06 - Criação da Fundação Educacional do Planalto Central 
Catarinense - FEPLAC

Governador: Antônio Carlos Konder Reis

Lei Municipal Nº 1.229- Curitibanos/SC

Presidente FEPLAC: Mario Bogoni
Prefeito: Onofre Santo Agostini

Presidente da República: Ernesto Geisel
Entrega oficial do projeto da UnC à Conselheira Zilma G. P. de Barros (CFE) pelos 
professores Mário Fritsch (Presidente da FENIC e Diretor-Presidente do campus 
Mafra), Antônio Elízio Pazeto (Reitor da UnC) e Nilson Thomé, Diretor-Presidente 
do campus Caçador.

Inauguração do prédio da FEAUC com a presença do Governador Antônio Carlos Konder Reis, 
Prefeito de Concórdia Neudy Primo Massolini e Vice-Prefeito Ivo Frederico Reich - 
Concórdia/SC

Solenidade de entrega da autorização do curso de Ciências Contábeis no campus Curitibanos pelo 
Ministro da Educação Ney Braga

Sessão plenária de aprovação do Projeto da UnC no Conselho Federal 
de Educação - 1991

Prédio da UnC - Porto União

UnC - Rio Negrinho

Solenidade de entrega do Decreto de autorização do curso de Medicina pelo Governador João 
Raimundo Colombo à Reitora Solange Sprandel da Silva 

2020

Selo dos Correios alusivo ao cinquentenário da UnC

Prédio em Caçador/SC

Plenária da aprovação do reconhecimento da UnC

Comemoração do Jubileu de Ouro

Presidente FUnC: Ismael Carvalho

Prefeito: Wellington Roberto Bielecke

Reitora: Solange Sprandel da Silva

Governador: Carlos Moisés da Silva
Presidente da República: Jair Bolsonaro

Diretora de Campus Mafra: Renata Campos

UnC 50 ANOS DE CONHECIMENTO

Chegamos ao fi nal deste inesquecível 
2020, um ano que começou promissor, 
quase transformou-se em tragédia e 
agora parece nos brindar com um novo 
sentido para a vida. Hora de traçarmos 
perspectivas futuras, calcados em va-
lores construídos nesses últimos 50 
anos, que garantiram várias transforma-
ções protagonizadas pelos municípios de 
Canoinhas, Mafra, Concórdia, Curitiba-
nos, Porto União e Rio Negrinho.

Somos vetor de desenvolvimento local 
e global, confrontados diuturnamente 
por uma realidade muito peculiar, dis-
tinta de 1970, que exige conexão com o 
conhecimento, com um ecossistema de 
inovação, empreendedorismo, liderança 
e habilidades de relacionamento. 

Esta linha de tempo, ora apresen-
tada, condensa em um único traço uma 
história de cinco décadas marcada por 
momentos decisivos, certos dentro de 
seu próprio contexto, que celebra nosso 
legado e reforça a certeza da importância 
da educação superior na transformação 
autêntica da vida das pessoas.

Como Instituição permanecemos sensíveis 
àquilo que a sociedade espera em ter-
mos de respostas às questões contem-
porâneas, porque o desenvolvimento se 
vincula ao conhecimento, fruto de uma 
ação contínua entre ensino, pesquisa e 
extensão. 

A Comunidade UnC agradece e para-
beniza aos Prefeitos e Vereadores que 

criaram a universidade na década de 
70, aos particulares que doaram os ter-
renos para sua edificação, aos 37 mil 
profissionais formados pela UnC, aos 
acadêmicos, professores e técnicos que 
hoje compõem a força transformadora 
da Universidade.

Em consonância com sua missão, a 
UnC segue preservando o sonho dos 
fundadores e seu espírito empreendedor, 
honrando o legado dos profissionais UnC 
e a capacidade de diálogo e organização 
dos catarinenses para construir um Es-
tado diferenciado pela Educação.

Solange Sprandel da Silva
Reitora

Solange Sprandel da Silva
Reitora

CINQUENTENÁRIO DA UNIVERSIDADE DO CONTESTADO
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UNC 50 ANOS DE CONHECIMENTO
Programas Stricto Sensu

02 Programas de Doutorado:

Desenvolvimento Regional; Engenharia Civil, 
Sanitária e Ambiental; Administração e Sistemas 
Produtivos.

Implantação plena em 2020.
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1970 2020
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Presidente FEARPE: Ardelino Grando

Governador: Colombo Salles
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Presidente FEAUC: Armando Rodrigues de Oliveira
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Prefeito: João Alfredo Herbst
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Governador: Antônio Carlos Konder Reis

Lei Municipal Nº 1.229- Curitibanos/SC

Presidente FEPLAC: Mario Bogoni
Prefeito: Onofre Santo Agostini

Presidente da República: Ernesto Geisel
Entrega oficial do projeto da UnC à Conselheira Zilma G. P. de Barros (CFE) pelos 
professores Mário Fritsch (Presidente da FENIC e Diretor-Presidente do campus 
Mafra), Antônio Elízio Pazeto (Reitor da UnC) e Nilson Thomé, Diretor-Presidente 
do campus Caçador.
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lores construídos nesses últimos 50 
anos, que garantiram várias transforma-
ções protagonizadas pelos municípios de 
Canoinhas, Mafra, Concórdia, Curitiba-
nos, Porto União e Rio Negrinho.
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CINQUENTENÁRIO DA UNIVERSIDADE DO CONTESTADO
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Comércio de SC mais otimista
O índice que mede as 

condições atuais do co-
mércio em Santa Catarina 
cresceu 16,9% em no-
vembro e chegou a 102,9 
pontos. O 
indicador 
varia de 0 a 
200, em que 
valores aci-
ma de 100 
indicam 
otimismo. 
Os dados são da Federação 
do Comércio de SC (Feco-
mércio/SC). 

Este é o quinto mês 
consecutivo de alta e a 
primeira vez em seis meses 

que o índice fica acima da 
média. Segundo a enti-
dade, o resultado positivo 
demonstra a consolidação 
na retomada da economia 

no Esta-
do. Outro 
aspecto que 
reflete o bom 
momento 
são as pers-
pectivas do 
comerciante 

sobre o próprio setor. Em 
novembro, este indicador 
alcançou 163,6 pontos, 
alta de 5,4% em relação ao 
mês anterior e próximo ao 
patamar de 2019.

A Celesc anunciou na 
última semana que come-
çou a aplicação do reajuste 
médio de 8,14% na tarifa 
de energia elétrica com co-
brança, inclusive, retroativa 
ao período em que a Justiça 
suspendeu o aumento, en-
tre agosto e outubro. Para 
piorar, a Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel) 
autorizou na segunda-feira 
(30) a adoção de bandeira 
tarifária vermelha de grau 
2, ou seja, o maior custo 
adicional possível em razão 
das condições adversas 
(estiagem) para produção 
de energia. 

Os novos preços devem 
atingir principalmente os 
consumidores comuns 

já que muitas empresas 
atuam por regime de con-
tratação fora do mercado 
regulado - o chamado 
mercado livre - e garantem 
estabilidade de preços e 
segurança no fornecimen-
to. “As indústrias de forma 
geral atuam comprando 

energia no mercado livre, 
direto das geradoras, então 
conseguem gerir melhor 
esse custo”, disse o presi-
dente da câmara de energia 
da Federação das Indústrias 
de SC (Fiesc), Otmar Josef 
Müller.

Mesmo com a estiagem, 

não deve faltar energia já 
que o sistema é interligado 
e as térmicas foram aciona-
das. Apesar disso, Müller 
alerta que o Estado deveria 
investir mais em novos 
projetos. “Santa Catarina 
é importadora de energia. 
Não consegue produzir 
tudo o que consome. [...] 
Tem sido feitos poucos 
investimentos em novos 
projetos. É importante que 
haja políticas do Estado 
voltadas para o aprovei-
tamento dos potenciais, 
especialmente de energia 
renovável”, disse. 

Segundo especialista no 
setor e diretor da consul-
toria em energia ENER-
CONS, Ivo Pugnaloni, 

a tendência para quem 
compra energia no mer-
cado regulado é aumento 
grande, chegando até 20%. 
"As empresas de distribui-
ção de energia sofreram e 
sofrem com inadimplência 
em meio à pandemia. 
Como é que essas distribui-
doras e a Aneel resolveram 
o problema? Dando um 
empréstimo financiado 
pelo BNDES para as distri-
buidoras, que vão pagar au-
mentando o valor da tarifa 
de quem está adimplente", 
disse Pugnaloni.  

Para quem está no 
mercado livre, o preço 
caiu com a pandemia e 
a consequente queda de 
consumo. A opção tornou-

-se uma boa aposta de 
economia para pequenas e 
médias empresas. Segundo 
Pugnaloni, que atua com 
mercado livre há mais 
de 20 anos, a economia 
pode chegar a 30%, mas 
desde que se faça um bom 
contrato. Para isso, diz, é 
preciso investir em um 
estudo independente, que 
não envolva as comerciali-
zadoras. "As empresas que 
são consumidoras precisam 
entender como estão jo-
gando dinheiro fora. [...] O 
mercado livre foi feito para 
aumentar a concorrência e 
baixar os preços no Brasil, 
que são dos mais caros do 
mundo", disse o diretor da 
ENERCONS. 
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Amostras de SC pelo Brasil

O aumento da ocorrên-
cia de casos de Covid-19 
tem superlotado o Labo-
ratório Central de Saúde 
Pública (Lacen/SC). Com 
capacidade de processar 
cerca de 1 mil testes por 
dia, a Secretaria de Saúde 
do Estado pede apoio a 

outras unidades do país 
para dar conta do grande 
número de amostras. O 
material tem sido enviado 
para laboratórios no Rio 
de Janeiro, São Paulo e até 
para o Pará. O tempo de 
transporte acaba atrasan-
do resultados. 

Mercado livre de energia protege 
empresas do aumento da tarifa
Preços estão em alta no mercado regulado, mas compra direta garante economia e segurança de fornecimento
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Gás competitivo I
Em 2020, as tarifas de gás natural em Santa Catarina 

mantiveram a competitividade histórica registrada 
nos últimos anos. No período, o preço acumula baixa 
média de -8,34%, segundo a Companhia de Gás de 
SC (SCGÁS). Com isso, o gás natural catarinense é o 
segundo mais competitivo do país, atrás apenas da Bahia, 
e em vantagem sobre estados importantes desse mercado, 
como Rio de Janeiro e São Paulo.

AGÊNCIA BRASIL

Gás competitivo II
O preço competitivo contribuiu para o enfrentamento 

à grave crise provocada pela pandemia, incentivando 
o setor produtivo catarinense. Além disso, a SCGÁS 
praticou política comercial diferenciada no período, 
flexibilizando pagamentos e conseguindo manter os 
índices de inadimplência próximos a zero. Com isso, 
os volumes de consumo se recuperaram rapidamente, 
atingindo recordes históricos nos últimos meses. 
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Novo comandante com colegas da PM 

SEGURANÇA
2º GRUPO POLICIAL MILITAR DE BELA VISTA DO 

TOLDO TEM NOVO COMANDANTE

RECUPERAÇÃO DE MOTO 
FURTADA

ACIDENTE NA BR-280

N
a tarde de sexta-feira, 
27, assumiu o novo 
comandante do 2º 
Grupo Policial Militar 

de Bela Vista do Toldo, o 1º sar-
gento PM Abrão José Schiessl.
Na ocasião, foi realizado um ato 
nas dependências da Câmera de 
Vereadores do município de Bela 
Vista do Toldo. O ato foi restrito 
a uma pequena representação 
da tropa e poucos convidados, 
por conta da situação emergen-
cial que vive o mundo, em espe-
cial o estado de Santa Catarina 
devido a pandemia do novo co-
ronavírus.

N
a manhã desta 
segunda-feira, 
30, policiais 
militares fo-

ram acionados, mediante 
denúncia de uma moto-
neta abandonada em área 
de mata as margens da 
rodovia BR 280, bairro 
Boa Vista, município de 
Canoinhas.
A guarnição deslocou até 
o local indicado e cons-
tatou a motoneta Honda 
Biz, com registro de fur-

to/roubo. O referido veí-
culo havia sido furtado na 
última sexta-feira, 27, na 
frente do pátio do Hospi-
tal Santa Cruz. 
Diante dos fatos, foi en-
trado em contato com a 
vítima, que reconheceu a 
motoneta de sua proprie-
dade. Posteriormente foi 
entregue a motoneta na 
Delegacia de Polícia Civil 
e confeccionado o bole-
tim de ocorrência.O

s bombeiros de 
Canoinhas se des-
locaram até a Ro-
dovia BR-280, no 

bairro Alto das Palmeiras, por 
volta das 15h deste domingo, 
29, afim de atender uma coli-
são frontal entre veículos. Ao 
chegar no local, foi encontra-
do Fiat Palio de Major Vieira, 
tendo como condutora uma 
mulher de 27 anos, presa pelas 
ferragens no interior do veículo, 
apresentando-se consciente e 
confusa, com ferimento cortan-
te no lábio superior, ferimento 
lacerante no joelho. Fora deste 
veículo, encontrava-se um me-
nino de 5 anos, sendo ampara-
do por populares que haviam 
o tirado de dentro do veículo, 
apresentando sinais vitais es-
táveis, consciente e orientado 
e ferimento cortante no crânio. 
Após procedimento, a vítima foi 
imobilizada em maca rígida e 
conduzida a Unidade de Pron-
to atendimento municipal de 
Canoinhas. A condutora foi ex-
traída do veículo e entregue aos 
cuidados da equipe do Samu.  
O outro veículo envolvido, um 
Chevrolet Monza com placas 

de Colombo/PR, era conduzido 
por um homem de 62, conscien-
te e orientado, único ocupante 
do veículo. Apresentava hiper-
tensão, ferimento cortante na 
face e suspeita de fraturas. A 
Guarnição realizou a extração 
da vítima, imobilização, e em se-
guida foi realizado o transporte 
pelo ASU-428 até a Unidade de 
Pronto atendimento municipal 

de Canoinhas.
Em ambas as vítimas presas às 
ferragens, foram utilizadas as 
técnicas de desencarceramento 
com ferramenta combinada e 
expansor hidráulico.
O local permaneceu aos cui-
dados da Polícia Militar até a 
chegada da Polícia Rodoviária 
Federal.

No domingo, 29, por vol-
ta das 13h30, policiais 
militares em rondas pelo 
bairro Campo da Água 
Verde, adentraram na 
Rua José Bayel e avis-
taram um motociclista, 
que ao avistar a viatura 
da PM, realizou manobra 
com a motocicleta e ini-
ciou a tentativa de fuga.
A guarnição com sinais 
luminosos e sirene ligada 
iniciou acompanhamen-
to, sendo que o motoci-
clista entrou em uma rua 
projetada, em alta veloci-
dade, colidindo contra o 
pé direito que dá susten-
tabilidade ao portão.

A guarnição constatou 
que o condutor não pos-
suía a CNH, e havia adqui-
rido a motocicleta de um 
homem na localidade de 
Paiol Velho, interior do 
município de Major Viei-
ra, por um valor baixo, 
tendo conhecimento que 
a mesma era de leilão e 
baixada. Por estar bai-
xada não possuía placa, 
número de chassi entre 
outros itens de seguran-
ça. A guarnição confec-
cionou a documentação 
necessária e a motocicle-
ta foi recolhida ao pátio 
conveniado.

No domingo, 29, por volta das 16h20, policiais militares re-
ceberam uma denúncia que na localidade de Agudos havia 
aproximadamente vinte motociclistas fazendo algazarras, 
andando sem capacete e aglomerando na quadra de espor-
tes, próximo a igreja.
A guarnição, no local, se deparou com inúmeras motocicle-
tas e quando perceberam a presença policial começaram a 
fugir em alta velocidade em várias direções, onde algumas 
motocicletas quase atingiram a guarnição. Aproximada-
mente 15 motocicletas se evadiram, sendo possível abordar 
apenas cinco, onde foram realizadas as devidas consultas 
veiculares e pessoais, sendo liberados em seguida.
No local ficaram alguns objetos sem dono, onde foram ca-
dastrados e recolhidos para encaminhamento à Delegacia 
de Polícia Civil.

No domingo, 29, por volta das 10h10, policiais 
militares em rondas pela Rua Luiz Davet, área 
central do município de Major Vieira, constata-
ram um novo estabelecimento de portas aber-
tas (Bar).
A guarnição se deparou com proprietário fa-
zendo a manutenção no local, onde informou 
que abriu o estabelecimento no dia anterior, 
e teve um grande número de frequentadores. 
Questionado dos alvarás e licenças informou 
que não possui ainda.
Foi orientado a fechar as portas e reabrir quan-
do tiver a documentação exigida para funciona-
mento, sendo orientado das medidas cabíveis.

Na madrugada de do-
mingo, 29, por volta das 
0h50, policiais militares 
foram acionados para 
deslocar até o Hospital, 
onde um homem chegou 
lesionado, pois havia se 
envolvido em uma bri-
ga. Ele relatou que teve 
uma discussão com o tio 
de sua esposa e com seu 
cunhado, e entraram em 
vias de fato vindo a ser 
agredido com uma mar-
retada na cabeça. Rela-
tou ainda que ele estava 
de posse de um facão. 

Após o fato, com a mesma 
marreta que o acertou, 
ele agrediu seu cunhado, 
e entrou em luta corporal 
no chão com o tio, conse-
guindo acertar a cabeça 
dele com a marreta para 
se defender. 
A polícia havia sido soli-
citada para prestar apoio 
ao Corpo de Bombeiros, 
na Rua Erna Schumacher, 
pois haviam alguns ho-
mens lesionados resulta-
do de uma briga, mas ele 
havia saído do local.

MOTOCICLISTA IRREGULAR

MOTOCICLISTAS SEM CAPACETE ESTABELECIMENTO SEM ALVARÁ

VIAS DE FATO
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BRASILEIRÃO SÉRIE A BRASILEIRÃO SÉRIE B

FU
TE

BO
L TABELAS

LIGA DOS CAMPEÕES DA EUROPA

FASE GRUPOS -  5ª RODADA
TER 01/12 14:55 
TER 01/12 14:55 
TER 01/12 17:00
TER 01/12 17:00
TER 01/12 17:00
TER 01/12 17:00
TER 01/12 17:00
TER 01/12 17:00
QUA 01/12 14:55 
QUA 02/12 17:00
QUA 02/12 17:00
QUA 02/12 17:00
QUA 02/12 17:00
QUA 02/12 17:00
QUA 02/12 17:00
QUA 02/12 14:55

LOKOMOTIV MOSCOU 
SHAKHTAR DONETSK 

ATLÉTICO DE MADRID 
BORUSSIA MÖN. 

OLYMPIQUE DE MAR. 
PORTO 

LIVERPOOL 
ATALANTA

KRASNODAR
 SEVILLA 

BORUSSIA DORTMUND 
CLUB BRUGGE 

JUVENTUS 
FERENCVÁROS 

MANCHESTER UNITED 
ISTANBUL BAS.

RB SALZBURG
REAL MADRID 
BAYERN DE MUNIQUE 
INTERNAZIONALE 
OLYMPIACOS 
MANCHESTER CITY 
AJAX 
MIDTJYLLAND
RENNES 
CHELSEA 
LAZIO 
ZENIT 
DÍNAMO DE KIEV 
BARCELONA 
PARIS SAINT-GER.
RB LEIPZIG

1 X 3
2 x 0 
1 X 1
2 x 3
2 x 1
0 x 0
1 x 0
1 x 1
1 x 0
0 x 4
1 x 1
3 x 0
3 x 0
0 x 3
1 x 3
3 x 4

24ª RODADA

25ª RODADA

SEX 26/11 21:30 
SEX 27/11 19:15
SEX 27/11 19:15
SEX 27/11 19:15
SEX 27/11 21:30
SEX 27/11 22:30
SÁB 28/11 16:00
SÁB 28/11 18:30
SÁB 28/11 21:00
SÁB 28/11 21:00

SEG 30/11 17:00 
SEG 30/11 20:00 
TER 01/12 19:00
TER 01/12 19:15
TER 01/12 19:15
TER 01/12 19:15
TER 01/12 21:30
TER 01/12 21:30
QUA 02/12 19:00
QUA 02/12 21:30

FIGUEIRENSE 
OESTE 

OPERÁRIO-PR 
SAMPAIO CORRÊA 

CRUZEIRO 
CUIABÁ 

CSA 
VITÓRIA 

GUARANI 
JUVENTUDE 

BRASIL DE PELOTAS
AVAÍ 

CHAPECOENSE 
CRB 

NÁUTICO 
CONFIANÇA 

PONTE PRETA 
PARANÁ 

BOTAFOGO-SP 
AMÉRICA-MG 

BOTAFOGO-SP 
AMÉRICA-MG 
PARANÁ 
BRASIL DE PELOTAS 
CONFIANÇA 
AVAÍ 
PONTE PRETA 
CRB 
CHAPECOENSE 
NÁUTICO

OPERÁRIO-PR 
OESTE 
CUIABÁ 
CSA 
GUARANI 
FIGUEIRENSE 
SAMPAIO CORRÊA 
VITÓRIA 
JUVENTUDE 
CRUZEIRO

BRASILEIRÃO SÉRIE C
18ª RODADA

SÁB 05/12 17:00 
SÁB 05/12 17:00
SÁB 05/12 17:00
SÁB 05/12 17:00
SÁB 05/12 17:00
SÁB 05/12 19:00
SÁB 05/12 19:00
SÁB 05/12 19:00
SÁB 05/12 19:00
SÁB 05/12 19:00

REMO 
BOTAFOGO-PB 

IMPERATRIZ 
SANTA CRUZ 

VILA NOVA 
YPIRANGA-RS 

CRICIÚMA 
SÃO BENTO 
TOMBENSE 

VOLTA REDONDA

PAYSANDU 
TREZE
MANAUS 
FERROVIÁRIO
JACUIPENSE 
SÃO JOSÉ-RS 
BRUSQUE 
ITUANO 
BOA ESPORTE 
LONDRINA

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

0 X 0
1 X 1
1 X 0 
0 X 1
1 X 2 
2 X 1
2 X 1
2 X 1
2 X 0
1 X 0

0 X 0
0 X 3
1 X 0
0 X 0
2 X 0
1 X 1
1 X 1
1 X 4
1 X 1
1 X 2

23ª RODADA

24ª RODADA

Qui 26/11 20:00
Sáb 28/11 17:00
Sáb 28/11 17:00
Sáb 28/11 19:00
Sáb 28/11 21:00
Seg 30/11 18:00
Seg 30/11 20:00

Qua 02/12 21:30
Sáb 05/12 17:00
Sáb 05/12 17:00
Sáb 05/12 19:00
Sáb 05/12 19:00
Sáb 05/12 21:00
Dom 06/12 16:00
Dom 06/12 16:00
Dom 06/12 18:15 
Seg 07/12 20:00

FORTALEZA 
PALMEIRAS 

SANTOS 
BAHIA 

ATLÉTICO-GO 
VASCO 

FLUMINENSE
GRÊMIO

FORTALEZA
BOTAFOGO 

SANTOS 
FLUMINENSE 

BAHIA 
CORITIBA 

SÃO PAULO 
GRÊMIO 

ATLÉTICO-MG 
ATLÉTICO-GO 

GOIÁS
ATHLETICO-PR
SPORT
SÃO PAULO 
INTERNACIONAL 
CEARÁ 
BRAGANTINO 
FLAMENGO

CORINTHIANS 
FLAMENGO 
PALMEIRAS 
ATHLETICO-PR 
CEARÁ 
BRAGANTINO 
SPORT 
VASCO 
INTERNACIONAL 
GOIÁS

1 X 1
3 X 0
4 X 2
1 X 3
0 X 0
1 X 4
0 X 0

X

0 X 0
X
X
X
X
X
X
X
X
X
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N
a semana pas-
sada, a Fesporte 
definiu o calen-
dário 2021 das 

etapas estaduais dos 
seus eventos esportivos. 
O encontro foi realizado 
na sede da Fesporte, em 
Florianópolis, e contou 
com a participação dos re-
presentantes municipais 
que sediarão os eventos e 
das diretorias e gerências 
das áreas de rendimento 
e escolar da Fesporte. A 
reunião obedeceu todos 
os protocolos de seguran-
ça contra o coronavírus.

Foram definidas datas e 
sedes das etapas estadu-
ais dos Jogos Escolares 
de Santa Catarina (Jesc), 
Olimpíada Estudantil Ca-
tarinense (Olesc), Jogos 
Escolares Paradesporti-
vos de Santa Catarina (Pa-
rajesc), Joguinhos Aber-
tos de Santa Catarina, 
Jogos Paradesportivos de 
Santa Catarina (Parajasc), 
Campeonato Catarinense 
Escolar de Futebol - Mo-
leque Bom de Bola, Jogos 
Abertos de Santa Catarina 
(Jasc) e Jogos Abertos da 
Terceira Idade (Jasti). O 

calendário será enviado 
ao Conselho Estadual de 
Esporte para ser homolo-
gado.
Entre as principais mu-
danças para o ano que 
vem ficou definido que 
a Olimpíada Estudantil 
Catarinense (Olesc) será 
usada como evento para 
a formação da seleção 
escolar de Santa Catarina 
que irá disputar a etapa 
nacional dos Jogos Esco-
lares da Juventude (JEJ), 
15 a 17 anos organizados 
pelo Comitê Olímpico do 
Brasil (COB), que passou 

FESPORTE DIVULGA CALENDÁRIO DE EVENTOS 
ESPORTIVOS EM SC PARA 2021

JEC PERDE, E É ELIMINADO DA SÉRIE D BRUSQUE SOFRE A MAIOR GOLEADA 
DA SUA HISTÓRIA COMO MANDANTE

Presidente da Fesporte, Rui Godinho, durante a reunião com os dirigentes 

Equipe catarinense foi até o estado de São Paulo enfrentar o Novorizontino 

A
N
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Cabisbaixos, jogadores do Brusque lamentam a derrota 

ASCOM 
Santa Catarina

Datas foram definidas em reunião realizada com representantes dos municípios que sediarão os eventos 

O Joinville Esporte Clube empa-
tou em 0 a 0 com o Novorizon-
tino, na tarde de sábado, 28, em 
Novo Horizonte/SP, e está elimi-
nado do Campeonato Brasileiro 
da Série D 2020.
O tricolor precisava da vitória 
para garantir sua classificação, 

porém, o empate aliado aos re-
sultados da rodada eliminaram 
a equipe catarinense. Com o re-
sultado, o JEC terminou a com-
petição em sexto lugar com 20 
pontos (cinco vitórias, cinco em-
pates e quatro derrotas).

Na tarde de sábado, 28, o Brus-
que FC sofreu a maior goleada 
de sua história como mandante: 
8 a 1, para o Volta Redonda, do 
Rio de Janeiro, em partida válida 
pela Série C do Brasileirão. Ainda 
no primeiro tempo da partida, a 
equipe catarinense já perdia por 
6 a 0.
Após a goleada, a equipe ainda 

perdeu a liderança do Grupo B 
da competição. Já o “Voltaço”, 
que lutava contra o rebaixamen-
to, garantiu sua permanência na 
terceirona.
O técnico da equipe catarinense 
Jerson Testoni pediu desculpas 
à torcida do Brusque e resumiu 
a partida como: “Tarde desastro-
sa”.

de competição escolar 
para rendimento.
Com isso a Fesporte se 
adequa à nova formata-
ção dos JEJ, proposto pelo 
COB, que a partir do ano 
que vem será entre sele-
ções estaduais escolares e 
não mais uma competição 
entre escolas, como ocor-
ria anteriormente. Antes a 
seletiva catarinense para 
os JEJ saia dos Jogos Es-
colares de Santa Catarina 
(Jesc).
Com a volta da etapa na-
cional dos Jogos Esco-
lares Brasileiros (JEB’S) 
para 2021, a serem organi-
zados pela Confederação 
Brasileira de Desporto Es-
colar (CBDE), a etapa esta-
dual dos Jesc 12 a 14 anos 
passa a ser seletiva para o 
evento nacional, que é dis-
putado entre escolas.
As noites comemorativas 
aos 22 anos do Festival 
Escolar Dança Catarina fi-

caram programadas para 
ocorrer entre os dias 11 a 
13 de junho.
Para o presidente da Fes-
porte, Rui Godinho, a reu-
nião foi extremamente 
positiva. “Nossa gestão é 
democrática e os municí-
pios são nossos parceiros 
na realização de eventos, 
por isso convidamos os 
representantes para que 
juntos discutíssemos um 
calendário que fosse bom 
pra todos. Todos nós sa-
ímos satisfeitos”, desta-
cou.
“Essa reunião foi muito 
positiva. Os municípios fi-
caram muito felizes por 
essa conversa. Por essa 
forma democrática que ti-
vemos aqui em relação ao 
calendário 2021, por isso 
quero parabenizar a todos 
por essa iniciativa”, desta-
cou Sérgio Cirola, diretor 
geral da Fundação Munici-
pal de Esportes de Videira.

Confira como ficou o calendário das 
etapas estaduais

Jesc 12 a 14 anos – 2 a 10 de julho - Timbó
Olesc – 23 a 31 de julho – Curitibanos
Parajesc – 5 a 8 de agosto – Timbó
Joguinhos – 4 a 12 de setembro – Videira
Parajasc – 24 a 29 de setembro – Rio do Sul
Moleque Bom de Bola – 29 de setembro a 3 de ou-
tubro – Luis Alves
Jasc – 27 de outubro a 5 de novembro – Jaraguá do 
Sul
Jasti – 1 a 5 de dezembro – Criciúma
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A FESTIVAL DANÇA CATARINA É 

REALIZADO DE FORMA ON LINE

CONFIRA OS VENCEDORES DE CADA CATEGORIA

AGENDA DE LIVES 
DO FIM DE SEMANA

04 DE DEZEMBRO
SEXTA-FEIRA

22h – CIRCO VIADOR NO AR
Onde: YouTube

05 DE DEZEMBRO
SÁBADO

20h - MATHEUS E KAUAN - 
VILLAMIX
Onde: YouTube

LIVE 1

20h - BANDA SURFA
Onde: YouTube

06 DE DEZEMBRO
DOMINGO

14h - RESENHA DO FUNK: 
CLÁSSICOS DOS BAILES
Onde: YouTube

10 DE DEZEMBRO
QUINTA-FEIRA

17h - NORAH JONES
Onde: YouTube
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conteceu na semana 
passada, o Festival 
Escolar Dança Cata-
rina, que neste ano, 

foi realizado de forma on line. 
Estudantes de todo o Estado, 
competiram em diversas ca-
tegorias. Nenhuma escola da 
microrregião de Canoinhas 
teve sua participação no 
evento registrada.
Em entrevista ao setor de 
comunicação da Fesporte, 
a professora e coreógrafa 
Mapi Cravo, uma das coorde-
nadoras do evento afi rmou 
que “as três noites foram 
magnífi cas, pois todos su-
peraram as difi culdades e 
deram o melhor de si”. Já o 
professor e coreógrafo João 
Biasoto, também coordena-
dor do festival falou sobre a 
forma da realização do fes-
tival em 2020. “Acredito que 
o formato on-line do festival 
cumpriu o seu papel já que 
não pudemos organizá-lo 
presencialmente devido a 
pandemia do coronavírus”, 

completou.
O festival ocorreu nas noites 
de 24, 25 e 26 de novembro, 
e contou com a participação 
de 318 estudantes de 80 es-
colas catarinenses que apre-
sentaram 178 coreografi as. O 
evento é uma promoção do 
Governo de Santa Catarina 
por intermédio da Fesporte.

Estilo Livre Solo Feminino 
Mirim - 6 a 11 anos

Escola Municipal Rosalvo 
Fernandes (Araquari)
Nota: 9.600
Coreografi a: Não vejo a hora 
de poder voltar
Elenco: Yasmin Victória da 
Silva

Estilo Livre Irmãos - Todas 
as idades (Misto)

EE Professora Jurema Savi 
Milanêz - Grupo Afi nidade 
(Quilombo)
Nota: 9.450
Coreografi a: Já não posso 
mais 
Elenco: Eloísa Zanatto Pani-
ção, Julia Zanatto Panição

Estilo Livre Solo Masculino 
Mirim - 6 a 11 anos

Grupo de Dança da E.E.B. Te-
nente Anselmo José Hess 
(Luiz Alves)
Nota: 9.550
Coreografi a: A Matéria Que 
Obstrui (C2H4) n-Polietileno 
Elenco: Rafael de Andrade 
Junkes

Estilo Livre Família - Todas 
as idades (Misto)

Grupo The best hour - Ins-
tituto Federal Catarinense 
Campus Concórdia (Concór-
dia)
Nota: 9.800
Coreografi a: Esperança 

Estilo Livre Solo Feminino 
Juvenil - 15 anos ou mais

Dança HM - E.E.B Professor 
Honório Miranda (Gaspar)
Nota: 9.650
Coreografi a: Maria 
Elenco: Maria Eduarda de 
Souza

Estilo Livre Solo Professor 
ou Coreógrafo - 18 anos ou 
mais (Misto)

Volta & meia – Vem Cultural 
- E.E.B. Profª Attela Jenichen 
(Indaial)
Nota: 9.750
Coreografi a: Estupro culpo-
so? 
Elenco: Ana Paula Darolt

Estilo Livre Solo Masculino 
Infantil - 11 a 15 anos

Escola Núcleo Deolindo Zílio 
(Seara)

Nota: 8.750
Coreografi a: Chula - Folclore 
Gaúcho 
Elenco: Pedro Augusto 
Giombelli Dinnebier

Estilo Livre Solo Feminino 
Infantil - 11 a 15 anos

Urban Project- EEB Gertrud 
Aichinger (Ibirama)
Nota: 9.650
Coreografi a: Estradas de Cin-
zas 
Elenco: Gabrielli de Moraes 
Nass

Estilo Livre Solo Masculino 
Juvenil - 15 anos ou mais

Urban Project- EEB Gertrud 
Aichinger (Ibirama)
Nota: 9.650
Coreografi a: Dia 124: A Sau-
dade 
Elenco: Júlio Vinicius Freitas 
da Silva

Estilo Livre Duo e Trio Pro-
fessores ou Coreógrafos - 
18 anos ou mais (Misto)

Grupo de Dança Recriarte 
(Camboriú)
Nota: 9.600
Coreografi a: Desconstrução 
Elenco: Letícia Amabile, Ro-
berta Prado Guimarães

Acesse o QR Code e confi ra a 
nota e colocação de cada um 
dos grupos parti cipantes:

Coreografia tradicionalista conquistou o primeiro lugar Estilo Livre Solo 
Masculino Infantil - 11 a 15 anos 
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SINOPSES DE 27 DE NOVEMBRO À 03 DE DEZEMBRO RESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA - 04/12 : Capítulo 174
Anderson diz para Tina que não 
aguentará mais ser humilhado 
por Mitsuko. K2 coloca seu nome 
no exame de sangue de Samira. 
Das Dores tem um mau pressen-
timento com Anderson e pede que 
Ellen encontre o irmão. K2 mos-
tra seu falso exame para K1, que 
acredita no resultado e repreende 
a amiga. Lica conversa com Edgar, 
que decide cancelar a implemen-
tação do plano administrativo de 
Malu no Grupo. 
 
SEGUNDA - 07/12 : Capítulo 175
Anderson é socorrido por uma 
ambulância. Das Dores passa mal 
e reza pelo neto. Tina briga com 
Mitsuko. K2 manipula Tato. Mo-
queca avisa a Ellen e Das Dores 
sobre o acidente de Anderson. 
Anderson é levado para o hos-
pital onde Nena trabalha. Ellen 
conta para Tina sobre o acidente 
do irmão. 

TERÇA - 08/12: Capítulo 176
Todos rezam por Anderson no 
hospital. Mitsuko avisa que An-
derson está fora de perigo e Nena 
agradece. Noboru enaltece a 
atitude de Mitsuko como médica. 
Tato desabafa com Fio e insinua 
que reatará o relacionamento 
com K2. K2 cobra que Tato revele 
a Keyla que será pai. Samantha 
apoia Tina e afirma que Anderson 
a ama. K1 pede que MB reforce 
seus cuidados no trânsito. Nena, 
Das Dores, Ellen e Tina se unem 
pela recuperação de Anderson. 

QUARTA - 09/12: Capítulo 177
Tina percebe o nervosismo de 
Mitsuko com o questionamento 
do policial. Nena afirma que o 
dinheiro não era de Anderson. 
Keyla explica para K2 como cuidar 
da gravidez. Bóris e Dóris apoiam 
Ellen, que sofre com a possi-
bilidade de Anderson ficar com 
sequelas. Keyla conversa com 
Tato sobre a suposta gravidez de 
K2 e afirma que sempre estará ao 
lado do amigo. 

QUINTA - 10/12: Capítulo 178 
Tina confronta Mitsuko,  que 
exige que a filha se afaste para a 
recuperação de Anderson. Ellen 
se preocupa com as finanças da 
família. K2 afirma a K1 que será 
uma ótima mãe. Roney descobre 
sobre a suposta gravidez de K2 e 
repreende Tato. Gabriel pede para 
passar uma temporada morando 
com Roney. Ellen alerta Keyla 
para a possibilidade de K2 ter 
falsificado os exames. Ellen e Tina 
lamentam a ausência nas aulas. 
Dóris se surpreende ao saber 
por Josefina da suposta gravidez 
de K2. Moqueca tenta identificar 
a última entrega de Anderson, 
mas Mitsuko desliga o telefone. 
Lica conversa com Clara sobre 
o avô das duas. Clara confronta 
Malu sobre os planos de corte de 
gastos no Colégio Grupo. 

SEXTA - 04/12 : Capítulo 083
Cassiano pede que Dom Rafael se 
una a ele contra Alberto. Guiomar 
provoca Alberto. Gonzalo procura 
por Dom Rafael no hotel. Hélio 
se incomoda com a presença 
dos pais em seu aniversário. Os 
capangas de Dom Rafael cercam 
Cassiano. Dom Rafael afirma a 
Cassiano que não tem mais en-
volvimento com Alberto. 
 
SÁBADO - 05/12: Capítulo 084 
Cassiano e os tenentes comemo-
ram a volta para casa. Guiomar 
aceita o convite de Duque para 
cantar. Ester pensa que Cassiano 
e Cristal têm um caso. Mantovani 
vai à casa de Alberto. Mantovani 
investiga a coleção de obras de 
arte de Dionísio. Guiomar escolhe 
vestido para o show. Samuel vê 
Lindaura trabalhando e morre de 
ciúmes. 

SEGUNDA - 07/12 : Capítulo 085
Cassiano e Alberto discutem. 
Cassiano tenta convencer Ester 
de que não existe nada entre ele 
e Cristal. Hélio e Mila se beijam. 
Carol confessa a Natália que 
gosta de Lino. Amaralina convoca 
Duque e Cassiano para explorar 
a mina. Lindaura alerta Ester. 
Juliano conta a Quirino que vai 
propor casamento para Natália. 
Lino beija Carol. 

TERÇA - 08/12 : Capítulo 086
Ester diz a Alberto que não de-
sistirá do divórcio. Lino agradece 
por Carol estar ajudando a procu-
rar sua mãe. Hélio diz a Quirino 
que quer contratá-lo para que o 
ensine a jogar xadrez. Samuca 
pede que Alberto deixe Laurinha 
dormir com ele. Duque avisa a 
Cassiano que a próxima atração 
de Flor do Caribe será Elba Ra-
malho. Carol alerta Mila para 
tomar cuidado com Hélio. 

QUARTA - 09/12: Capítulo 087
Quirino e Samuel fazem as pazes. 
Taís sente ciúmes ao ver Man-
tovani com Isabel. Hélio evita 
Alberto. Samuel teme que Alber-
to faça mal a Ester. Paçoquinha 
vibra por trabalhar ao lado de 
Marinalva. Olívia percebe que Taís 
sofreu uma desilusão amorosa. 
Samuel conta para Cassiano que 
voltou para a mansão de Alberto. 
Cassiano deixa a casa de Samuel 
decepcionado.

QUINTA - 10/12 : Capítulo 088 
assiano pensa na conversa que 
teve com Ester. Lipe não revela 
para Donato que sofreu bullying 
na escola. Ludmila se insinua 
para Ciro, que não resiste. Cli-
ma de romance! Amaralina diz 
a Rodrigo que é neta de Duque. 
Isabel vai até a mansão dos Al-
buquerque com um mandado de 
busca e apreensão. Isabel localiza 
as obras de arte roubadas por 
Dionísio. 

SEXTA - 04/12 : Capítulo 047
Tamara fica indignada com a festa 
que Adriana promoveu para Apo-
lo. Henrique procura Dinalda para 
ajudá-lo a ficar com Penélope. 
Camila aceita ler seu diário com 
Giovanni. Tancinha e Apolo bri-
gam. Adriana avisa a Penélope 
que Tamara interrompeu o trata-
mento e precisa de ajuda. Felipe 
e Shirlei  demonstram sentir 
atração um pelo outro.

SÁBADO - 05/12 : Capítulo 048 
Camila se desespera com as 
acusações de  Enéas contra 
Giovanni. Giovanni e Enéas bri-
gam. Rodrigo desabafa com 
Francesca sobre sua ex-esposa. 
Aparício tenta convencer Rebeca 
a não se casar com Pedro Berto-
lucci. Camila conta a Ariovaldo 
que foi enganada por Giovanni. 
Carol encontra Afonso no hospi-
tal. Carol segue a orientação de 
Afonso e o deixa no hospital para 
ser enterrado como indigente. 

SEGUNDA - 07/12: Capítulo 049
G i o v a n n i  t e n t a  c o n v e n c e r 
C a m i l a  d e  q u e  n ã o  q u e r  s e 
vingar dela. Carol conta para 
os  i rmãos que Afonso mor-
reu e pede que eles guardem 
segredo até que ela atinja a 
m a i o r i d a d e .  N a i r  a c o n s e l h a 
A p o l o  a  s e  re c o n c i l i a r  c o m 
Tancinha .  Bruna lê  o  testa-
mento deixado por Teodora. 
Leonora estranha o compor-
tamento de Luciano. 

TERÇA - 08/12 : Capítulo 050
Apolo se sente traído ao ouvir 
de Tancinha que Beto a beijou e 
cancela o casamento. Carmela 
grava a discussão entre Tancinha 
e Apolo e envia para Beto. Hen-
rique convence Penélope de que 
está realmente apaixonado por 
ela. Jéssica arma para que Shirlei 
decida pedir demissão da casa 
de Felipe.

QUARTA - 09/12: Capítulo 051
Apolo agride Beto na presença 
de clientes e funcionários da 
Peripécia. Camila e Lucrécia con-
seguem sair ilesas da explosão 
planejada por Leozinho. Tancinha 
pede que Beto se afaste para que 
ela consiga reconquistar Apolo. 
Jéssica tenta se desculpar quan-
do Felipe a repreende por ter 
deixado Shirlei trabalhar sem se 
alimentar. 

QUINTA - 10/12 : Capítulo 051 
Adriana alerta Beto, dizendo que 
ele pode prejudicar Tancinha. 
Francesca decide acompanhar 
Giovanni até a delegacia. Giovan-
ni não entende quando Enéas o 
chama de assassino. Camila é 
acusada por Francesca de querer 
prejudicar a vida de seu filho. 
Tamara se emociona ao receber o 
perdão de Fabinho. Fedora se irri-
ta com a campanha de Estelinha 
para tirá-la das redes sociais. 

SEXTA - 04/12: Capítulo 067
Silvana alerta Eugênio que Irene tem 
intenção de acabar com seu casamento. 
Ruy procura Ritinha na casa de Edinalva e 
afirma que romperá seu casamento. Jeiza 
se irrita com a folga de Amílcar em sua 
casa. Rubinho assiste à entrevista de Caio 
como assessor da secretaria de segurança. 
Aurora não percebe que está sendo obser-
vada pela polícia. 
 
SÁBADO - 05/12 : Capítulo 068 
Zeca ajuda Ritinha e Jeiza se incomoda. 
Ruy volta para casa e não percebe que 
Ritinha foi embora com o filho. Zeca cuida 
de Ruyzinho e lembra da previsão feita pelo 
índio em sua infância. Edinalva exige que 
Ritinha volte para a casa do marido. Jeiza 
não atende o telefonema de Zeca. 

SEGUNDA - 07/12 : Capítulo 069
Bibi e Aurora prestam depoimento na 
delegacia. Zu tenta aconselhar Joyce a se 
entender com o marido. Zu pede ajuda a 
Silvana. Cirilo conta para Caio sobre a prisão 
de Rubinho. Aurora afirma a Bibi que não 
irá mais ajudá-la. Dantas se decepciona 
com Bibi. Abel teme pelo namoro do filho. 
Ruy vê Zeca com Ruyzinho e se enfurece.

TERÇA - 08/12 : Capítulo 070
Ritinha aceita reatar com Ruy. Zeca e Jei-
za namoram. Ruy exige que Ritinha não 
deixe o filho perto de Zeca. Edinalva chega 
à casa de Joyce com Ruyzinho. Eugênio 
volta para casa e Zu insiste para que ele 
converse com a esposa. Dantas desconfia 
de que Bibi foi a culpada pelo incêndio no 
restaurante. Bibi vai até a comunidade. 
Joyce não aceita conversar com Eugênio. 
Ruy decide procurar Irene. Eugênio tenta se 
afastar da amante. Ivana desabafa com Zu. 
Ritinha reclama de Joyce. Bibi confronta o 
comparsa de Rubinho. Silvana avisa a Dita 
que irá a outro cassino e engana Eurico. 
Irene pensa em falar para Joyce que viu 
Eugênio no aquário. Jeiza vê Bibi numa rua 
próxima à comunidade. Ruy chega à casa 
de Irene e Eugênio se esconde.

QUARTA - 09/12: Capítulo 071
Edinalva reage com despeito ao ver Abel 
dançar com uma bailarina. Jeiza questiona 
Bibi sobre sua gravidez. Nonato obriga Biga 
a ligar para a casa de Eurico para saber notí-
cias de Silvana. Aurora e Bibi estranham por 
Jeiza e Heleninha falarem sobre a suposta 
gravidez de Bibi. Eugênio tenta conversar 
com Joyce. Irene teme que Otávio apareça 
no escritório de Eugênio. Bibi procura Caio. 
Ruy vê Shirley com Eugênio e arma um 
escândalo ao supor que ela é a amante 
de seu pai. Eurico expulsa Edinalva de sua 
empresa. 

QUINTA - 10/12 : Capítulo 072 
Caio discute com Bibi. Joyce decide expul-
sar Eugênio de casa. Bibi afirma a Aurora 
que o dinheiro que conseguiu é do trabalho 
de Rubinho. Zeca pensa em fazer uma festa 
para Abel e pede a ajuda de Jeiza. Dantas 
lamenta o desentendimento com Eugênio. 
Eugênio repreende Ruy e o obriga a se 
desculpar com Shirley e Dantas. Ritinha 
é simpática com Nonato. Nazaré convida 
Edinalva para a festa de Abel. Joyce conta 
para Irene o que fez contra Eugênio e a 
vilã a elogia. Dedé vê Bibi na entrada da 
comunidade e questiona a mãe. Zeca fica 
contrariado com o convite que Nazaré faz 
a Edinalva. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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INGREDIENTES:
• MASSA:
• 3 colheres (sopa) de manteiga ou 

margarina
• 3 ovos
• 1 xícara de farinha de trigo
• 1 xícara de açúcar
• 1 colher (sopa) de fermento em pó
• RECHEIO E ACABAMENTO:
• 1 lata de leite condensado
• 1/2 xícara de açucar
• 1/4 xícara de canela em pó

ÁRIES
Memórias vi-
vas de bons 

momentos da 
vida em família ou de 
um antigo amor virão 
com força hoje. Vênus 
e Lua intensificarão 
as emoções e apro-
fundarão um relacio-
namento especial. 

Touro
A s  c o m u n i -
cações de hoje 

trarão surpre-
sas e novidades. Você 
poderá começar uma 
relação especial e 
fortalecer vínculos já 
existentes. 

Gêmeos
O  d i a  t r a r á 
s u r p r e s a s 

gostosas, óti-
mas relações e opor-
tunidade de ganhar 
mais dinheiro. Uma 
proposta de trabalho 
ou negócio poderá 
chegar de repente e 
garantir maior tran-
quilidade. 

Câncer
Lindo momento 
para cuidar da 

imagem, valorizar 
suas qualidades e for-
talecer a autoestima. 
Lua em seu signo, em 
harmonia com Vênus, 
destacará seus encantos 
e atrairá novos relaciona-
mentos. 

Leão
Harmonia com 
a família, carin-

h o  e  c o n fo r t o 
t r a r ã o  t r a n q u i l -
idade.  Aumente a 
sintonia com a força 
interior e visualize 
as mudanças que 
deseja. 

Virgem
Se algo ficou 
por dizer, não 

empurre com a 
barriga. Esclareça um 
mal-entendido com 
uma amizade ou al-
guém da família e 
encerre o assunto. 
Amigos de longa data 
darão notícias hoje. 

Libra
Conversas ani-
madas afastarão 

i n s e g u r a n ç a s 
numa nova relação, 
com irmãos, ou al-
guém especial em 
sua vida. Informações 
sobre um curso ou 
viagem trarão novos 
planos tornarão o 
futuro mais atraente. 

Escorpião
Conexões influ-
entes abrirão 

portas. Negócios e 
contratos fi nanceiros 
estarão aquecidos. 
Mercúrio e Sol trarão 
m e l h o r  a d m i n i s -
tração dos recursos 
e equilíbrio do orça-
mento. 

Sagitário
Reavalie planos. 
Sentimentos pro-

fundos mudarão o 
comportamento. O 
dia trará desapegos 
e decisões da vida 
íntima. Um projeto a 
dois ganhará força. 
Se estiver só, caris-
ma e poder de con-
quista não faltarão. 

Capricórnio
Momento de cu-
rar antigas dores, 

apoiar a família e 
imprimir mais emoção 
na relação íntima. Au-
mente a sintonia com 
a força interior e crie 
um clima carinhoso 
nas interações de 
hoje.

Aquário
Reformulações no 
trabalho e na rotina 

trarão liberdade e 
perspectivas positivas 
para o futuro. Encare 
uma conversa difícil, 
encerre uma demanda 
e torne a vida mais 
gostosa.

Peixes
Boas notícias na 
carreira .  Espe-

re por uma con-
quista profissional 
relevante e amplie 
perspectivas. Sucesso, 
visibilidade e prestígio 
desenharão cenário 
positivo para o fu-
turo.

CRUZADAS
S

O
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Ç
Õ

E
S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

ROCAMBOLE PRÁTICO DE DOCE DE LEITE

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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PROGRAMADOR
TIAINSR

RITMOCARDIACO
GEUEIRAS
OALOOAU
SENSORESBIT

SEISTOTAL
VOGAIIAGI

TOARCAAT
FECHARABOCA

RISIETER
IARTALII

COTEJARPRO
SACAROLHAS

Objeto pa-
ra castigar
escravos

(Hist.)
Profissio-

nal comum
na área 

de TI

Metal de
motores 

a jato
(símbolo)

Pedra dos
antigos
moinhos

(?) Jamra,
atriz

brasileira 

Continente
do Monte
Everest

Terrenos
onde se
secam
cereais

A conduta
ideal no

ambiente 
de trabalho

Aguarden-
te de cana

(bras.)

Subdivisão
do byte

(Inform.)

Raiz
quadrada

de 36
(Mat.)

Princípio
ativo da
aspirina
(sigla)

Em (?): 
na moda

Constru-
ção de 

Noé
(Bíblia)

Arturo
Toscanini,
regente
italiano

Indica o
botão de

gravar, em 
filmadoras

D. Pedro
(?), pai da
Princesa

Isabel

Abridor de
garrafas
de vinho

Atuei
(?) Braga,
técnico de

futebol

Imponente
(?) do
sono: 

tsé-tsé

Jipe, 
caminho-

nete e
furgão  

É regulari-
zado pelo

marca-pas-
so (Med.)

Tipo
sanguíneo

(?) de
presença:
acionam a 
iluminação

em um
ambiente

Rede de
TV italiana

Seme-
lhante

"Ordem"
para quem
quer ema-

grecer Anel

(?) de
petróleo,
solvente

Vantagem
Monogra-

ma de
"Laura"

Saudação
telefônica
Alvo do

TCU

Aprecie; contemple
Entidades divinatórias

consultadas pelos
gregos (Mit.)

"Agência",
em ANP
Na moda

(gíria)

Resultado
da adição

(Mat.)
Aborrecer

Itens como
a mandala 
e o incenso

Dois gêneros
cinemato-
gráficos

populares

Diverte-se
no show
de humor

Fazer a 
compara-

ção de
(uma coisa
com outra)
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OBTUÁRIO
SRA. CLEUNICE APARECIDA 
KAUTZ GONTAREK
42 anos, faleceu quarta-fei-
ra, dia 02 de dezembro, às 
03:45h. O sepultamento 
aconteceu às 16:00h, seguin-
do para o Cemitério de São 
Miguel de Rio da Areia do 
Meio. deixa esposo , 2 fi lhos 
e demais familiares.

SR. PAULO RICARDO GULICZ
39 anos, faleceu quarta-fei-
ra, dia 28 de novembro, às 
00:34h. O sepultamento 
aconteceu às 14:30h, se-
guindo para o Cemitério 
Municipal de Canoinhas. 
deixa esposa, fi lhos, mãe e 
demais familiares. 

SR. JOSÉ ALVES PONTES
72 anos, faleceu quarta-feira, 
dia 30 de novembro. O sepul-
tamento aconteceu às 11:00h 
no Cemitério Municipal de 
Canoinhas.. Deixa enlutados: 
Esposa, 05 fi lhos, netos, bis-
netos e demais Familiares e 
Amigos.

• Cozinhar a lata de leite condensado 
numa panela de pressão por aproxi-
madamente 50 minutos.

• Bater no liquidifi cador os ovos, o 
açúcar e a manteiga, e, em seguida, a 
farinha e o fermento.

• Untar uma forma com bastante 
manteiga, despejar a massa batida e 
levar ao forno pré-aquecido por 5 a 8 
minutos (não deixar a massa dourar).

• O leite condensado já deve estar 
cozido e frio.

• Tirar a massa do forno e colocar 
sobre um pano molhado.

• Espalhar o leite condensado (agora 
doce de leite) sobre a massa.

• Enrolar a massa com o doce de leite e 
polvilhe açúcar e canela sobre ela.

MODO DE PREPARO:

“Antenor Gonçalves e Bernadete K. Gonçalves 
(pais), Moises e Marcos (irmãos) e nossa nora 
Rosangela.
Agradecemos a todos que nos ajudaram 
na passagem dura que estamos passando. 
Infelizmente não foi possível socorrer nosso 
querido fi lho, amigo, irmão de todos que o 
conheciam. Fernando Gonçalves (Ferpa), que 
nos deixou tão cedo. Deus quis assim, então, 
que assim seja.
Agradecemos o Hospital Santa Cruz pelo 
atendimento. Equipe médica, equipe de 
enfermagem, centro Covid-19, psicóloga, 
fi sioterapeuta, portaria e secretária de saúde.
De todo nosso coração. Muito obrigado a to-
dos. ‘Quando sentires saudades de mim olhe 
para o céu. A estrela mais brilhante sou eu.”

Antenor Gonçalves.

FERNANDO GONÇALVES (FERPA)
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

No início dos anos 1970, na Rua Francisco de Paula Pereira, as primitivas instalações do Su-
permercado Novo Mundo, dirigido por Antônio Tokarski é filhos. A foto é do acervo de Gerson 
Tokarski. 

FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

DO TEMPO DOS MOTORES A GASOGÊNIO

Trator movido a gasogênio prova-
velmente de propriedade da Firma 

Wiegando Olsen. Ano de 1940. 
Acervo de Rodolfo Baukat. 

Motoristas e ajudantes da 
Firma Wiegando Olsen de Mar-
cílio Dias. Caminhão movido a 

gasogênio. Foto Uhlig

Caminhão movido a 
gasogênio da Firma 

Wiegando Olsen 
de Marcílio Dias. 

Acervo de Rodolfo 
Baukat. 

Folheto explicativo sobre o uso do gasogênio. 
Acervo: Rodolfo Baukat.

Caminhão movido a gasogênio. 
Motorista e ajudantes da Firma 

Wiegando Olsen de Marcílio Dias, 
provavelmente. Foto Uhlig. 

Caminhão movido a gaso-
gênio. Este caminhão era 

da Firma Olsen, foi vendido 
para Rodolfo Zipperer. 

Caminhão movido a gasogênio. Firma 
Wiegando Olsen de Marcílio Dias. 

Acervo de Rodolfo Baukat.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

O
n d e  c o m e ç a m o s  a 
preparação para o san-
to Natal. Este ano vai 
ser um Natal diferente 

devido a pandemia. Essa pandemia 
pode ser um alerta para melhor, 
conhecimento sentido do Natal. 
Onde Jesus, Maria e José, família 
que embala o berço de nossa fé. E 
assim Jesus, iniciamos o advento. 
Mas uma vez é advento na tua ig-
reja. O advento é tempo do desejo, 
tempo de Deus. Queremos vivê-lo 
intensamente para amadurecer 
na fé e no amor. Projetos estão 
por vir. Quantos sonhos carrega-
dos de espera. Sustenta com tua 
graça este nosso propósito, já que 
tudo parece renovar-se com tua 
vida. Faz que possamos ir ao teu 
encontro. Jesus, tu vens mostrar 
a paciência de Deus, vens convidar 
a conversão. Tu és o mais forte e 
vence o mal. Faz que possamos 
encontrar através de nós o teu 
rosto de amor e ternura. Dá nos 
a coragem de preparar a tua vin-

da em uma espera viva. Tu és o 
Deus conosco e nos trazes alegria 
da espera. Jesus, Estamos mais 
uma vez as portas do teu Natal. 
Possamos nos sentir preparados 
a celebrar dignamente a tua festa 
amém. Natal pobreza rica da vida. 
Vamos refletir sobre as origens 
da vida. Não se desgaste de suas 
origens. Não se em vergonha da 
pobreza dos seus antepassados. Os 
homens que construíram a história, 
em quase absoluta maioria vieram 
das camadas mais humildes e não 
tiveram peso da sua humildade. 
Ao contrário, fi zeram nela degraus 
para Ascensão da vida. Citá-los 
seria um nunca acabar. Caíram, sim, 
os orgulhosos, que não souberam 
olhar para baixo, com vergonha 
de serem menores, esquecidos 
de que as raízes de uma árvore 
se enterram para que ela cresça. 
Resumindo. Se uma sociedade livre 
não pode ajudar os muitos que po-
bres, acabará não podendo salvar 
os poucos que são ricos. Paz e bem!

R
odolfo Baukat, hoje com 
86 anos, lembra muito 
bem do tempo em que os 

caminhões da Firma Wiegando 
Olsen eram movidos a gasogê-
nio. Esse produto era feito com 
madeira em Curitiba e montado 
em Canoinhas. Seu Rodolfo 
guardou algumas fotografias 

daquela época. Ele conta que, 
estas fotos que mostram os 
caminhões a gasogênio, foram 
parar no lixo e seguiriam direto 
para o queimador de serragem, 
quando uma senhora que tra-
balhava na limpeza do escritório 
as encontrou. Ela lembrou que 
seu Rodolfo era uma pessoa 

culta e com certeza iria querer 
as fotos. E foi o que aconteceu. 
Ele guardou as mesmas, e hoje 
faz questão de divulgá-las. Seu 
Rodolfo começou a trabalhar 
com treze anos de idade e, só na 
fi rma Wosa, trabalhou trinta e 
três anos até se aposentar.

TEMPO DE ADVENTO
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EDITAL DE VENDA DIRETA 01/2020. O Juízo da 2ª Vara Cível da Comarca de Canoinhas - SC, por 
intermédio do Leiloeiro Oficial ALEX WILLIAN HOPPE, torna público, que fará realizar venda direta de um 
terreno urbano com área de 383.102,52 m², situado no bairro Campo da Água Verde, na cidade de Canoinhas 
– SC, localizado na esquina formada pela rua Paulo Wiese com a rua Francisco Nicolau Fuck, matrícula nº 
40.340 do CRI de Canoinhas – SC. Avaliação: R$ 1.830.000,00 (um milhão, oitocentos e trinta mil reais). Em 
caso de propostas com valor inferior ao da avaliação, ficará a critério do juízo competente a sua aceitação. 
As propostas deverão ser enviadas para o e-mail: contato@hoppeleiloes.com.br ou levadas diretamente ao 
escritório do leiloeiro localizado na cidade de Canoinhas – SC, rua Alberto Tokarski, nº 11, centro. 
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VENDE-SE FILHOTES DE 
BOXER ALBINOS FONE: (47) 
PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar em con-
tato com Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; (47) 9 
9232-4427 

PRECISO DE 
DOMÉSTICA
Que durms no emprego que 
seja sozinha. 
Interessados comparecer no 
endereço R. Benjamin Constant 
578.

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de experiência. 
Atende em residência própria 
apropriada para idosos. Daniel 
(47) 9 8822-0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-5313
ou (47) 9 9774-2834.

SERVIÇOS

A T I V O 2019 2018
Ativo Circulante 67.470,89         85.785,45                2019 2018

Caixa e Equivalentes de Caixa 2.861,10           3.300,51                  ATIVIDADES OPERACIONAIS
Clientes 28.694,59         27.304,61                Lucro Operacional do Periodo (36.177,67)        (50.127,89)     
Outros Créditos 23.781,80         44.648,23                Aumento dos Estoques (1.601,30)          (8.808,33)       
Estoques 12.133,40         10.532,10                Aumento dos clientes (1.389,98)          29.765,40      

Ativo não Circulante 972.351,04       957.922,04              Aumento dos Fornecedores 25.268,13         3.855,83        
Realizável a Longo Prazo 17.343,08         17.343,08                Aumento Tributos a Pagar 46.687,33         1.860,55        
Ativo Permanente 955.007,96       940.578,96              Caixa Liquido Ativ Operacionais 32.786,51         (23.454,44)     

Imobilizado 955.007,96       940.578,96              ATIVIDADES DE INVESTIMENTOS
TOTAL DO ATIVO 1.039.821,93    1.043.707,49           Aumento do imobilizado (14.429,00)        (22.798,11)     

Caixa liquido Ativ Investimentos (14.429,00)        (22.798,11)     
P A S S I V O 2019 2018 ATIVIDADES DE FINANCIAMENTOS

Passivo Circulante 644.057,41       453.303,21              Aumento de Emprestimos 28.899,85         45.996,49      
Obrigações de Funcionamento 644.057,41       453.303,21              Caixa Liquido Ativ Financiamentos 28.899,85         45.996,49      

Passivo Não Circulante 165.102,46       323.564,55              
Exigível a Longo Prazo 165.102,46       323.564,55              CAIXA LIQUIDO PERIODO

Obrigações de Funcionamento 165.102,46       323.564,55              Saldo Inicial das Disponibilidades 15.183,93         4.298,60        
Patrimônio Líquido 230.662,06       266.839,73              Saldo Final das Disponibilidades 15.490,39         15.183,93      

Capital Social 707.182,00       707.182,00              Variação das Disponibilidades Periodo (306,46)             (10.885,33)     
Reservas de Capital 200.000,00       200.000,00              
Lucros/Prejuízos Acumulados (676.519,94)      (640.342,27)             

TOTAL DO PASSIVO 1.039.821,93    1.043.707,49           DLPA 2019 2018
SALDO INICIAL 2019 (640.342,27)      (590.214,38)   
PREJUIZO DO EXERCICIO (36.177,67)        (50.127,89)     

2019 2018 SALDO FINAL 2019 (676.519,94)      (640.342,27)   
Receita Operacional Bruta 1.253.890,14    1.125.978,06           
Deduções da Receita Bruta (86.826,76)        (104.825,41)             
Receita Operacional Líquida 1.167.063,38    1.021.152,65           HILTON RIZTMANN
Custo dos Serviços Vendidos (105.029,92)      (95.774,18)               DIRETOR
Lucro Operacional Bruto 1.062.033,46    925.378,47              
Despesas Operacionais (974.787,07)      (923.975,69)             
Resultado Operacional 87.246,39         1.402,78                  GISELE ROSA ZAP
Resultado Financeiro (123.424,06)      (51.530,67)               CONTADORA
Lucro Operacional Líquido (36.177,67)        (50.127,89)               CRC SC 24998/O-8
Resultado Antes do IRPJ / CSLL (36.177,67)        (50.127,89)               
Lucro Líquido do Exercício (36.177,67)        (50.127,89)               

Capital Reservas de Capital Lucros/Prejuizos Total Patrimonio
DESCRIMINAÇÃO Subscrito Fut Aumento Capital Acumulados Liquido
Saldo Final de 31/12/2018 707.182,00       200.000,00              (640.342,27)                                            266.839,73       
Realização da Reserva de Reavaliação 
Realização da Avaliação de Bens
Lucro Liquido do Exercicio 2019 (36.177,67)                                              (36.177,67)        
Saldo Final de 31/12/2019 707.182,00       200.000,00              (676.519,94)                                            (230.662,06)      

CORAL EMPREENDIMENTOS E PARTICIPACOES S/A
CNPJ/MF 82.899.352/0001-95

BALANÇO PATRIMONIAL DEMONSTRAÇÃO DO FLUXO DE CAIXA - MÉTODO INDIRETO

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇOES DO PATRIMONIO LIQUIDO ATE 31/12/2019

DEMONSTRAÇAO DE LUCROS E PREJUIZOS ACUMULADOS

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO 

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9286-170, falar com Maria 
de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino como 
diarista. (47) 9 9623-4940, falar 
com Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o dia todo 
em Canoinhas, segundas, quartas 
e sextas.
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CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

NEGÓCIOS

DIVERSOS
VENDO FOGÃO BRAN-
CO E MARRON 4 BO-
CAS, EM PERFEITO ES-
TADO R$100,00 CADA 
WHATS 47 9 8426 9119 
/ 9 8480 0741

VENDO JANELA DE 
FERRO COM VIDRO R$ 
50,00 CADA WHATS 47 
9 8426 9119 / 9 8480 
0741

VENDO CASA RUA 
MAXIMILIANO SCHOLTZ 
Nº 70, BAIRRO INDUS-
TRIAL I, TERRENO COM 
600M² TODO MURADO 
R$ 80.000,00 WHATS 
47 9 96022691

VENDO LAVADORA DE 
LOUÇA FUTURA 
R$ 1.000,00 WHATS 47 
9 96022691

VENDO BANHEIRA 
DE HIDRO MAS-
SAGEM CASCOFIBRA 
120X80CM R$ 500,00 
WHATS 47 9 96022691

VENDO CHEVROLET 
ÔNIX LTZ 1.4 2014/2015 
COMPLETO, COM BAN-
COS DE COURO. COM 
68.000 KM POR R$ 
40.000,00. ENTRAR EM 
CONTATO COM ANA NO 
NÚMERO (47) 9 9956-
9946

VENDE-SE COBALT 
2018 LTZ  COMPLETO 
COM 26 KM, ÚNICA 
DONA (47) 9 9698-9416 
SÉRGIO.

VENDE-SE FILHOTES 
DE BOXER ALBINOS 
FONE: 47 9 9947-4831

VENDE-SE UMA CASA 
DE ALVENARIA NA 
RUA BASILIO HUMEN-
HUK, BAIRRO JARDIM 
ESPERANÇA Nº 1596. 
CASA COM 130 M², 
TERRENO COM 600 M² 
VALOR R$ 150.000,00. 
PEGO UM CARRO ATÉ 
R$ 25.000,00O RES-
TO EM DINHEIRO. À 
200 METROS DA LOJA 
MARIA E MARIA E DO 
POSTO DE GASOLINA 
TRÊS IRMÃOS FONE: 
47 9 97648447

VENDO 13 JANELAS DE 
MADEIRA IMBUIA,
VÁRIOS TAMANHOS. 
COM VIDROS E CHAVES.
VALOR 2.599
FALAR COM JOÃO  
WATSAP 41 99926-
6727

LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571

VENDO AUTOMÓVEL 
STILO COR PRATA, ANO 
2004, COMPLETO. VALOR 
15.900.00. ACEITO CAMIO-
NETE DE MAIOR VALOR
FALAR COM JOÃO WATSAP 
,41 99926-6727 

VENDO TERRENO EM RIO 
BONITO- BELA VISTA DO 
TOLDO-SC.
4,3 ALQUEIRES, COM 
REDE DE ENERGIA.  
PRÓPRIO PARA  REFLOR-
ESTAMENTO OU PLANTIO 
DE FUMO.  ACEITO LOTE 

EM CANOINHAS, OU 
CARRO COMO PARTE DE 
PAGAMENTO.
TRATAR COM  JOÃO - 41-
99926-6727 WATSAP OU 
47-99607-8970

TENHO PARA VENDER 
4.000 PÉS DE EUCALIP-
TOS COM 15 ANOS.
BITOLA ACIMA DE 25CM. 
PREÇO A COMBINAR
TRATAR COM JOÃO - 41-
99926-6727 WATSAP OU 
47-99607-8970 
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SINDILOJAS DIVULGA SUGESTÃO DE HORÁRIO NATALINO 
PARA CANOINHAS E REGIÃO

CONFIRA OS HORÁRIOS 
SUGERIDOS PELO SINDILOJAS:

Comerciantes terão flexibilidade para organizar seus próprios horários, desde que seja respeitada a carca 
horária de seus colaboradores

O   S i n d i c a t o  d o 
Comércio Varejis-
ta de Canoinhas 
(Sindilojas), divul-

gou na semana passada, nas 
redes sociais, o calendário 

natalino para o comércio 
e região. A publicação do 
sindicato que abrange toda 
a microrregião, lembra que 
“a tabela de horário é uma 
sugestão de funcionamento 

do comércio, por isso está em 
uma carga horária estendida 
ao máximo”. A abrangência 
do Sindilojas é de oito mu-
nicípios. 

Segundo o Sindilojas, os 
comerciantes terão flexibili-
dade para fazer seus próprios 
horários de funcionamento 
nas próximas semanas. “Por 
ser uma sugestão, cada em-

presa poderá realizar horário 
diferenciado de atendimen-
to ao público, desde que 
respeitada a carga horária 
dos empregados conforme 
prevista na CCT firmada”.

05/12 – sábado: 09h às 18h
06/12 – domingo: facultativo 
07/12 - segunda-feira: 09h às 18h
08/12 - terça-feira: 8h30 às 18h30
09/12 - quarta-feira: 8h30 às 18h30
10/12 - quinta-feira: 8h30 às 18h30
11/12 - sexta-feira: 9h às 18h30
12/12 – sábado: 09h às 18h
13/12 – domingo: facultativo
14/12 - segunda-feira: 8h30 às 20h
15/12 - terça-feira: 8h30 às 20h
16/12 - quarta-feira: 8h30 às 20h
17/12 - quinta-feira: 9h às 22h
18/12 - sexta-feira: 9h às 22h
19/12 – sábado: 8h30 às 22h

20/12 – domingo: 15h às 22h
21/12 - segunda-feira: 9h às 22h
22/12 - terça-feira: 9h às 22h
23/12 - quarta-feira: 9h às 22h
24/12 - quinta-feira: 8h30 às 15h
25/12 - sexta-feira: fechado
26/12 – sábado: facultativo
27/12 – domingo: facultativo
28/12 - segunda-feira: livre
29/12 - terça-feira: livre
30/12 - quarta-feira: livre
31/12 - quinta-feira: 9h às 12h30
01/01 - sexta-feira: fechado 
02/01 – sábado: facultativo
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os

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

A partir do dia 14, sugestão é que o comércio fique aberto até às 20h e 17, até as 22h
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